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С вводом в действие новой 
автоматно-токарной линии в це
хе железнодорожных подшип

ников ГПЗ-5 значительно увели
чился выпуск продукции. Встав 
на трудовую вахту в честь 
XXIII съезда партии, уверенно 
набирает темпы в социалистиче
ском соревновании коллектив 
смены старшего мастера Ивана 
Александровича Кожемякина.

НА СНИМКЕ: лучший налад
чик автоматно-токарной линии 
Виталий Шутов (слева) и стар
ший мастер И. А. Кожемякин.

Фото В. Ефименко.

О
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО

ПЕРЕСМОТРЕНО
Становясь на трудовую вахту 

в честь XXIII съезда КПСС, 
дойрки колхоза имени XXII 
съезда КПСС Зырянского рай
она Татьяна Ивашина Чарыко- 
ва и Анна Павловна Шершнева 
обязались надоить с января по 
март не менее 65ь килограм
мов молока на корову.

Свое слово они держа'’1. Тать
яна Ивановна •> Анна Павлов
на уже надоили свыше шести
сот килограммов. Сейчас суточ
ный надей от каждой закреп
ленной за ними коровы более 
десяти килограммов. Пересмот
рев ранее принятые обязатель
ства, Чарыкова и Шершнева 
обязались получить ко дню от
крытия съезд? чз 650 кило
граммов молока на корову, как 
предусматривалось ранее, а 850.

Н ТИМОФЕЕВ. Ё Ш к  тШ ЖШ шяШ ж

ЗЕМЛЯ УСТУПАЕТ СИЛЬНЫМ
Все, кому приходилось бывать на 

буровой, знают, какое приподнятое 
настроение охватывает людей перед 
■началом проходки.

...Расслабленные струны талевой 
оснастки бесшумно натянулись, и та
левой блок медленно, торжественно 
пошел вверх. Бурильщик Николай 
Коновалов вскинул голову, провожа
ет его веселым взглядом. От ветра 
покачивается над ротором огромное 
долото с двумя шарошками. Двухъ
ярусный расширитель кажется по
хожим на многоступенчатую раке
ту.

Дизелист Илья Никитич Соловьев 
запустил двигатели. Не две, не три 
лошадиных силы, а целые тысячи 
их под началом дизелиста. Одним 
движением руки приводит он в дей
ствие эти горячие, могучие силы.

Огромное колесо грязевого насо
са вздрогнуло, а потом завертелось 
все быстрей и быстрей. Ожил, за
пульсировал грязевой шланг. Мощ
ная струя глинистого раствора уда
рила в нетронутый забой, и замель
кали грани тяжелой квадратной штан
ги. Замелькали так быстро, что она 
стала казаться круглой. Кто-то в этот 
миг крикнул «поехали!» так громко, 
что все заулыбались.

Так родилась еще одна скважина 
уеть-сильгинских нефтеразведчи- 
ков. Ей присвоили номер P-2'2.

А вот и сам мастер Владимир Фи
липпович Исаев —  молодой, едва за 
тридцать перевалило, с лицом, обож
женным зимними ветрами. Непоседли
вый, так и порывается быстрее убе
жать на буровую. Нам же хочется по
больше узнать о труде, жизни и лю
дях бригады, которую он возглав
ляет.

—  Чем вы можете объяснить по
стоянный успех бригады? —  опра
шиваем у Исаева.

Владимир Филиппович на минуту 
задумался.

—  Самое главное, пожалуй, спа
янность, чувство локтя, а это вы
рабатывает мастерство. Правда, оно 
далось не сразу. Народ у нас подо
брался хороший —  настоящие ма
стера своего дела. Взять, например, 
вахту Дениса Павловича Романова.

З а  в ы с о к и е  
скорости бурения

Посмотрите, как эта вахта произво
дит спуск и подъем инструмента —  
самые трудоемкие работы в бурении. 
Они отлично знают технику и техно
логию проходки скважин —  тут им 
может позавидовать любая вахта. А 
впрочем, сходите сами, посмотрите 
—  вахта сейчас на буровой.

...На 22-й заканчивался подъем 
инструмента. Талевой блок с крю
ком все быстрей снизу вверх и об
ратно. Одна за другой «на подсвеч
ник» устанавливаются длинные све
чи труб.

Бурильщик Романов умело управ
ляет рукояткой воздушного крана, 
быстро и ловко орудует рычагом тор
моза лебедки. Здесь же его помощ
ники тт. Шелковкин и Ларин.

А наверху в своей поднебесной 
люльке Михаил Слабожанин, верхо
вой, то и дело набрасывает на тело 
очередной трубы пеньковую петлю, 
раскрывает элеватор и сигналит бу
рильщику: «Майна!»

Для того чтобы работать верхо
вым, не нужно быть сильным, нужно 
быть ловким, так считают бывалые 
буровики. Ловкостью природа как раз

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ
ГОД РАБОТЫ В НОВЫХ 

УСЛОВИЯХ

Второй пленум обкома КПСС за
слушал отчеты Асиновского и Бак
чарского райкомов КПСС о том, 
что сделано партийными организа
циями районов за год по выпол
нению решений мартовского Пле
нума ЦК КПСС. Однако обсужде
ние этого вопроса вышло за рамки 
этих двух районов. Выступавшие 
подводили итоги работы в новых 
условиях, приводили примеры, как 
сказались на колхозах и совхозах 
экономические меры по подъему 
производства, осуществленные на 
основе решений мартовского Пле- 
шума ЦК партии, говорили о нере
шенных проблемах, о недостатках 
в руководстве сельским хозяйством 
Со стороны некоторых районных й 
областных организаций.

Стабильные планы-заказы на 
продажу продукции государству, 
новый порядок планирования и но
вые повышенные заготовительные 
н закупочные цены на ряд основ
ных продуктов создали реальные 
условия для увеличения производ
ства продукции каждым колхозом 
и совхозом. Эги практические ша
ги партии По налаживанию проч 
ной экономической базы сельского 
хозяйства дошли до сознания тру
жеников деревни, и они трудятся 
с .удвоенной энергией.

- На примере Асиновского и Бак- 
чарского районов ярко видны ре
зультаты благотворного влияния 
важных экономических мер, выра
ботанных партией на мартовском 
Пленуме ЦК. -t \

К числу важнейших результатов 
следует .отнести резкое увеличение 
чистого дохода колхозов. Хозяйст
ва Бакчарского района получили 
в минувшем году 1 миллион 900 
тысяч рублей прибыли. 1 миллион 
879 тысяч рублей прибыли получе
но в колхозах Асиновского района. 
Общий денежный доход хозяйств 
Асиновского района возрос, про
тив 1964 года, на 23,5 процента, 
Повысилась рентабельность сель

скохозяйственного производства. 
Хозяйства обоих районов досрочно 
выполнили планы 1965 года по 
продаже зерна, картофеля н про
дуктов животноводства. Продук
тивность дойного стада возросла 
на 15— 20 процентов.

Укрепление финансового состоя
ния колхозов позволило ускорить 
строительство животноводческих 
ферм, культурно-бытовых помеще
ний и жилых домов.

За год значительно окрепла эко
номика ранее отстававших хо
зяйств.

— Наш колхоз длительное вре
мя был очень слабым в экономи
ческом, отношении, — сказал в 
своеби выступлении председатель 
колхоза имени Кирова Аоиновско- 
го района гов. Зайко®.
•— Многие отрасли производства, 
особенно животноводство, прино
сили колхозу убыток. Росла задол
женность государству, оплата тру
да1 колхозников была низкой. К 
только после мартовского Плену
ма ЦК КПСС, когда были отмене
ны необоснованные администра
тивные ограничения разумного хо
зяйствования иа земле, когда во
просы подъема деревни начали 
ставиться не ка словах,, а на науч
но обоснованн' и экономической ос
нове, колхозники воспрянули ду
хом и хорошо потрудились в ми
нувшем году. Все отрасли хозяйст
ва стали рентабельными. Повыси
лась оплата труда колхозников. 
Колхоз в дьа раза больше, по 
сравнению с 1964 годом, продал 
государству мяса, солее двух ты
сяч Центнеров продано молока 
сверх плана. Увеличилось пого
ловье скота. В короткий срок нам 
удалось изменить качественный со
став, молочного стада и свиней. На 
фермах больше половины крупного 
рогатого скота — элитные и пер
вого класса. Свиноферма стала 
полностью племенной.

Хорошо начали труженики наше-

С п л е н у м а  Т о м с к о г о  о б к о м а  К П С С
го колхоза 1966 год — первый год 
пятилетки. Производство молока 
увеличилось на 346 центнеров по 
сравнению с соответствующим пе 
риодом прошлого года. В ближай
шие дни мы выполним план пер
вого квартала по продаже молока 
и ко дню открытия съезда дадим 
500 центнеров молока сверх плана. 
Замечательно трудятся наши жи
вотноводы. Передовые доярки на
даивают за день по 11 — 12 кило
граммов молока от коровы.

Правление колхоза и партийная 
организация вместе со всеми кол
хозниками разработали перспек
тивный план развития хозяйства. 
Этот план напряженный, составлен 
с учетом всех имеющихся резер
вов.

О больших изменениях, проис
шедших в селе после мартовского 
Пленума ЦК КПСС, говорили в 
своих выступлениях первый сек
ретарь Чаинского райкома КПСС 
тов. Лысаяов, директор совхоза 
«Рыбаловекий» Томского района 

тов. Бодажков и другие.
Год работы в новых условиях 

убедительно показал, что теперь 
когда созданы экономические ус
ловия для подъема сельского хо
зяйства, когда расширен горизонт 
хозяйственной инициативы и пред
приимчивости. каждый колхоз и 
совхоз может повышать уровень 
рентабельности всех отраслей хо
зяйства, наращивать темпы роста 
производства продуктов. Это яв

ляется важнейшей задачей труже
ников деревни.
СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ СТИЛЬ

ПАРТИЙНОЙ р а б о т ы

В новых условиях не так-то про
сто выработать определенный 
стиль райкому партии, райиспол
кому, управлению сельского хо
зяйства. Над «районщикоМ» тяго
теют старые привычки и традиции. 
Раньше казалось проще прюстого: 
держи колхозы и совхозы в строгой 
административной узде, давай ука
зания (в такое-то время пахать, 
тогда-то сеягъ, таким методом уби
рать), с озабоченным видом с утра 
до ночи решай вопросы о гвоздях, 
мешках, распределяй кирпич, го
рючее, концентраты и прючее.

Злополучная административная 
узда выброшена на свалку. Старые 
методы руководства никого не мо
гут удовлетворить. Что же теперь 
делать «районщику», как стать по
лезным для колхозов и совхозов? 
Какое место в районном звене дол
жен занять райком партии? Эти 
вопрюсы возникают снова и снова. 
По праву много внимания им было 
отведено на пленуме обкома пар
тии.

Из отчетов первых секретарей 
райкомов партии: Асиновского 
тов. Хрюмцова и Бакчарского — 
тов. Досужева, а также из мате
риалов комиссий обкома партии, 
изучавших положение на местах, 
видно, что главное, на что сдела
ли упор райкомы партии,— это на 
улучшение суководства первичны
ми партийными организациями, 
повышение г.вангардной роли ком
мунистов на производстве и в об
щественно-политической жизни. 
Именно чеоез первичные партий
ные организации райкомы стали 
глубже вникать в экономику хо
зяйств, поднимать людей на даль
нейшее развитие производства.

Заметны усилия Бакчарского 
райкома партии в совершенствова
ний стиля и методов партийной 
работы, в повышении ответственно
сти и боевитости партийных орга
низаций. На пленумах райкома и 
заседаниях бюро, на партийных 
собраниях систематически обсуж
даются вопросы об авангардной ро
ли коммунистов, о их ответствен
ности за пору тенное дело и выпол
нение требозаиий Устава партии.

Асйновский райком КПСС стал 
больше уделять внимания экономи

ческой учебе руководителей хо- наиболее грамотных, способных и
зяйств и специалистов. Опираясь 
на специалистов, он смелее и ква
лифицированное решает перспек
тивные вопросы развития хозяйст
ва.

Райкомы партии, партийные ор
ганизации несколько улучшили ру
ководство социалистическим сорев
нованием, шире используют разно
образные формы морального и ма
териального стимулирования пере
довиков производства.

Заметные изменения происходят 
в практике подготовки и проведе
ния пленумов, заседаний бюро рай
комов партии. На них рассматри
ваются наиболее важные вопро- • 
сы партийно-политической работы 
и хозяйственной деятельности кол
хозов.

Повысиласп боеспособность мно
гих первичных партийных органи
заций. Колхоз «Прогресс» Бакчар
ского района за последние два года 
экономически окреп, почти в два 
раза увеличил денежные доходы 
уровень рентабельности доведен до 
64 процентов. В этих успехах 
большую роль сыграли коммуни
сты. Партийная организация боль
шое внимание уделила работе пар
тийных групп, правильно расстави
ла коммунистов на ответственных 
участках производства. Она помог
ла правлению применить эффек
тивную систему материального по
ощрения. Все это дало возмож
ность повысить трудовую актив
ность колхозников.

Об опыте работы парткома кол
хоза имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района рассказал 
на пленуме его секретарь тов. Та
расов. Партийный комитет сосредо
точил внимание на внедрении внут
рихозяйственного расчета, на эко
номической подготовке кадров, по
вышении роли и творческой ини
циативы специалистов. Важнейшие 
производственные участки укреп
ляются коммунистами.

Но, как отмечалось на пленуме, 
есть еще немало партийных орга
низаций, которые работают слабо, 
н£? оказывают необходимого влия
ния на решение перспективных во
просов подъема экономики хо
зяйств. Многие коммунисты пар
тийной организации колхоза имени 
Жданова Бакчарского района не за
нимают авангардной роли на произ
водстве, слабо участвуют в общест
венной жизни. Отдельные члены 
партии нарушают партийную дис
циплину. Председатель колхоза 
тов. Шальвер совершает амораль
ные поступки, пьянствует, безза
ботно относится к порученному де
лу. Нарушают уставные требова
ния председатель колхоза «Рас
свет» Бакчарского района тов. 
Редькин, секретарь парторганиза
ции колхоза «Заря» Асиновского 
района тов. Покалев. Не трудно 
представить, на каком уровне нахо
дится здесь внутрипартийная и вос
питательная работа.

Эти и другие примеры говорят о 
том, что райкомы партии не доби
лись еще действительно боевой ра
боты каждой партийной организа
ции, в своей практической работе 
редко доходят до каждого комму
ниста.

Слабая организаторская и поли
тическая работа ряда первичных 
партийных организаций является 
следствием того, что уровень под
готовки партийных кадров очень 
низок. На пленуме приводились та
кие данные. Из 20 секретарей кол
хозных и бригадных партийных ор
ганизаций Асиновского района по
ловина не имеет среднего образо
вания, и никто из них не учится. В 
Вакчарском районе из 20 секрета
рей парторганизаций бригад и 18

авторитетных коммунистов — од
на из неотложных задач райкомов 
партии.

В практике райкомов порою про
являются устаревшие методы ра
боты. Так, Асиновский райком сво
ими решениями часто обязывает 
партийные организации занимать
ся несвойственными им задачами, 
такими, как кормление и обработка 
скота, формирование гуртов, ре
монт скотопомещений, приобрете
ние и ремонт машин и т. п.

На пленуме резкой критике под
верглись недостатки в политиче
ской  работа с людьми. Отмеча
лось, что ряд руководителей не вы
ступает с политическими доклада
ми перед трудящимися. В частно
сти, в колхозе имени Кирова Аси
новского района ни разу не высту
пали с политическими докладами 
секретари райкома тт. Хромцов и 
Шевчук, председатель райисполко
ма тов. Брюханов. Да и работни
ков обкома партии давно не слы
шали колхозники этой артели.

Как указывалось на пленуме 
агитколлективы многих парторга
низаций не ведут боевой, наступа
тельной политико-массовой рабо
ты. Наглядная агитация нередко 
отстает от задач дня. Много недо
статков в деятельности учреждений 
культуры. Они порою увлекаются 
мероприятиями чисто просвети
тельного характера; не увязывают 
свою работу с конкретными зада
чами хозяйства.

Новые экономические задачи 
уже нельзя решать старыми мето
дами. Требуются коренные измене
ния в стиле партийной работы.

ЭКОНОМИКА — ДЕЛО 
ПАРТИЙНОЕ

Выше уже говорилось, что в ря
де хозяйств, укрепилась экономи
ка, повысилась рентабельность 
производства. Во всем этом сказа
лась мобилизующая сила партий
ных организаций, их умение раз
вивать инициативу , руководителей 
хозяйств, специалистов, всех кол
хозников.

Но сделаны только первые ша
ги. Многие важные экономические 
проблемы ждут своего разреше
ния.

Хорошо продуманная специали
зация н концентрация производст
ва — основа рентабельной работы 
каждого хозяйства. Во многих сов
хозах и колхозах проведена боль
шая работа по внутрихозяйствен
ной специализации. Однако в ряде 
хозяйств еще существуют мелкие 
фермы. Есть бригады, где сосредо
точены все отрасли животновод
ства.

Вопросам специализации и кон
центрации производства посвятил 
свое выступление начальник об
ластного сельскохозяйственного 
управления тов. Либа. На примере 
совхоза «Рыбаловекий» он показал 
выгоды умелого хозяйствования. 
Здесь определены главные направ
ления развития хозяйства. В поле
водстве — это производство карто
феля и овощей, в животноводстве 
— производство молока. Молочное 
животноводство сосредоточено на 
крупных фермах. Это позволило 
сократить затраты труда, рацио
нальнее использовать производст
венные площади, шире применять 
механизацию.

Надо смелее переводить сель
ское хозяйство на рельсы промыш
ленного производства, создавать 
специальные хозяйства по произ
водству определенного вида про
дукции. Колхоз имени Ленина Аси
новского района, не уменьшая пла- 

партгрупоргов 15 имеют началь- ка продажи мяса государству, ре- 
ное образование, а 6 — неполное!шил, начиная с 1966 года, присту-
среднее. Повышение политической 
и общеобразовательной подготов
ки секретарей парторганизаций, 
выдвижение на партийную работу

пить к созданию птицефермы на 
20 тысяч кур-несушек и произво
дить до трех миллионов яиц в год. 

Специалисты подсчитали, что

колхоз «Заветы Ленина» Кожев
никовского района может произво
дить в год тысячу тонн свинины 
при этом поголовье крупного рога
того скота не сокращается.

Специализация в хозяйствах мо
жет идти различным путем. Надо 
создавать специализированные се
меноводческие бригады, фермы 
племенного скота, фермы для вы
ращивания молодняка и т. д.

Разумеется, что определить пу
ти специализации — это обязан 
ность сельскохозяйственных орга
нов, специалистов. Но вдохновите
лем этих важных мероприятий 
призваны быть партийные органы. 
Помочь увидеть хозяйственникам 
перспективы, Вооружить их эконо
мическими знаниями и имеющим
ся опытом — это важнейшая за
дача партийных организаций.

Второй важной задачей являет
ся внедрение хозрасчета. Колхо
зы, как и совхозы, по своей при
роде хозрасчетные предприятия. 
И важно, чтобы все звенья сель
скохозяйственного производства 
были пронизаны хозяйственным 
расчетом и чтобы оплата стави
лась в зависимость от уровня рен
табельности. Однако в Асиновском 
и Вакчарском районах лишь в от
дельных хозяйствах внедрены эле
менты хозрасчета. Такое же поло
жение во многих других районах.

На пленуме отмечалось, что 
райкомы партии не анализируют 
глубоко соотношение оплаты и про
изводительности труда. В минув
шем году в колхозах Бакчарского 
района производительность труда 
снизилась на 3,5 процента, а опла
та труда возросла на 11 процен
тов. Рентабельность отдельных от
раслей остается совершенно недо
статочной.

Экономик? — дело партийное. 
Надо, чтобы во всем сопутствовал 
глубокий экономический анализ, 
чтобы вскрывались и приводились 
в действие все новые и новые ре
зервы роста производства продук
тов при сокращении материальных 
и трудовых затрат.

ПОСТОЯННО РАБОТАТЬ 
С КАДРАМИ

Значительное место в работе 
пленума было отведено вопросам 
подбора, воспитания и обучения 
кадров. Об этом подробно говори
ли секретарь обкома КПСС тов. 
Высоцкий, секретари райкомов: 
Первомайского— тов. Никулин, Ча
инского— тов. Лысанов и другие.

Теперь, когда совхозы и колхо
зы выросли в многоотраслевые 
крупные, высокомеханизированные 
предприятия, когда взят курс на 
улучшение экономики, на разви
тие хозрасчетных отношений кол
хозов и совхозов с государством, 
решающую роль играют кадры 
председателей колхозов, директо
ров совхозов, управляющих ферма
ми, бригадиров комплексных 

бригад, специалистов, их квалифи
кация, знания, политическая и 
экономическая подготовка.

Между тем подготовке и обу
чению кадров мало уделяется 
внимания. Значительная часть ди
ректоров совхозов и председателей 
колхозов имеет неполное среднее 
и даже начальное образование. 
Более половины управляющих 
фермами и бригадиров имеют об- 
оазование от 2 до 4 классов. 
Однако заочным обучением охва
чены единицы.

На пленуме приводились приме
ры, когда отдельные слабо подго
товленные работники считают се
бя «незаменимыми», нарушают 

партийную и государственную дис
циплину. пьянствуют, неправильно 
относятся к специалистам и 
к подчиненным работникам. Одна
ко партийные организации слабо 
спрашивают ответ , с таких работ
ников и продолжают оставлять их 
на руководящих постах.

Не мог не видеть Бакчарский 
райком партии, что председатели 
колхозов имени Жданова и «Рас
свет» тт. Шальвер и Редькин пьян

ствуют, заваливают дело. Между 
тем райком продолжает ежегод
но рекомендовать их колхозникам 
для избрания председателями кол
хозов. В колхозе «Коммунист» 
Асиновского района заведует жи
вотноводческой фермой тов. Абра
мов, не имеющий ни необходимой 
подготовки, нн моральных качеств 
руководителя. За систематическую 
пьянку и прогулы на него наложе
но два партийных взыскания. Но 
руководство колхоза упорно не 
желает освобождать его от заве
дования фермой.

Не изжита еще практика, когда 
работники, провалившие дело в од
ном месте, «перебрасываются» на 
другое. Такими порочными мето
дами пользуется, в частности, 
Молчановский райком КПСС.

На пленуме речь шла о том, 
чтобы коренным образом улуч
шить подбор, обучение и воспита
ние кадров. Необходимо смелее 
выдвигать на руководящие посты 
специалистов, решительно заме
нять неспособных работников и не 
желающих учиться.

СЕЛЬСКОЙ МОЛОДЕЖИ — 
ДОРОГУ В ПРОИЗВОДСТВО

Райкомам партии, партийным 
организациям, руководителям 
колхозов и совхозов необходимо 
тщательно продумать вопросы тру
доустройства сельской молодежи, 
оканчивающей в этом году 
10— 11-е классы.

Большую работу с выпускника
ми средней школы проводят парт
ком совхоза «Рыбаловекий», ди- 
пектор совхоза тов. Бодажков. 
Здесь открывают курсы по подго
товке механизаторов, электри
ков, работников животноводст

ва. Подобраны выпускники, кото
рые будут работать трактористами, 
доярками, они оформляются на 
заочное обучение в сельскохозяй
ственных учебных заведениях. От
дельные выпускники будут на
правлены на учебу в сельскохо
зяйственные учебные заведения 
с оплатой стипендии за счет сов
хоза.

Партком и правление колхоза 
имени XXI съезда КПСС Кошевни- 
ковского района также решили по
полнить кадры специалистов за 
счет учащейся сельской молоде
жи. Они направляют хозстипен- 
диатами 20 человек в сельскохо
зяйственные вузы, 3 — в медицин
ский и 3 — в педаго
гический институты.

Сельская молодежь 
—  один из важных 
резервов пополнения 
кадров колхозов и сов
хозов. И надо сделать 
так, чтобы значитель
ная часть молодежи 
нашла себе дело по 
душе и осталась в род
ном селе.

На пленуме обкома 
КПСС шла речь и о 
текущих задачах. Надо 
позаботиться о том, 
чтобы благополучно за
кончить зимовку, обе
спечить выполнение 
планов и обязательств 
по производству и про
даже продуктов госу
дарству.

Нынешняя весна 
для хлеборобов — 
старт новой пятилетки. 
1966 год должен 
стать годом массового 
похода хлеборобов об
ласти за повышение 
культуры земледелия. 
Вся организаторская и 
политическая работа 
должна быть направ
лена на воспитание у 
каждого хлебороба 
любви к земле. Повы
шение культуры зем
леделия— это наш глав
ный резерв в увеличе
нии производства зер
на, и долг всех партий
ных организаций села 

использовать в пол
ной мере этот резерв.

и не обидела Михаила —  он мастер
ски исполняет свое дело. Вот и пос
ледняя свеча прилегла к своим под
ружкам. На мостки выброшен тур
бобур с отработанным долотом.

Мастер тихо переговаривается с 
Борисом Ивановичем Савельевым —< 
старшим инженером разведки. Им 
сейчас же хочется приступить к спу
ску кондуктора, но надо еще раз 
проверить, все ли сделано.

Постоянной заботой мастера яв
ляется работа с людьми. Он инте
ресуется не только результатами тру
да, но и жизнью каждого члена 
бригады, помогает советом. По ини
циативе мастера между членами вахт 
распределены обязанности по уходу 
за техникой на буровой.

Владимир Филиппович приучил 
рабочих всегда обращать внимание 
на бурильный инструмент. Каждый 
раз при спуске инструмента и при 
его наращивании в вахтах тщатель
но смазывают резьбу, устраняют 
утечки промывочной жидкости через 
резьбовые соединения бурильных 
труб. Мастер постоянно напоминает 
бурильщикам, что недостаточно спу
стить трехсекционный турбобур, 
нужно еще умело и загрузить его, 
полностью использовать развиваемую 
им мощность.

Заслугой бригады является то, 
что она сумела, используя накоплен
ный опыт, добиться резкого улучше
ния показателей работы долот.

В гот январский вечер мастер 
Исаев находился дома. Просматривая 
свежие газеты, он обратил внимание 
на обращение Нурлыгаянова. Прочи
тал, задумался, еще раз пробежал то 
место, где говорилось, что его брига
ду вызывают на соревнование.

Он прикидывал в уме, сможет 
ли бригада принять вызов. Когда 
утром собрались буровики, речи бы
ли немногословными, решение лако
нично: вызов принять.

Это соревнование прибавило энер
гии. В конце января подвели итоги 
—  они были радостны. Бригада за
няла первое место в социалистиче
ском соревновании. Штурм глубины 
продолжается.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.

Из ремонта... в ремонт
До начала полевых работ оста

лись считанные недели. Наши ме
ханизаторы стремятся во всеору
жии встретить весну. Большую 
помощь в ремонте тракторов нам 
призваны оказать специализиро
ванные мастерские объединения 
«Сельхозтехника». Чтобы уско
рить ремонт, мы решили восполь
зоваться этой помощью. Отослали 
часть двигателей в Баткатскую 
мастерскую Шегарского районно
го объединения «Сельхозтехни
ка», часть рам —  в Ювалинскую 
мастерскую Кожевниковского 
районного объединения «Сельхоз
техника-». Рассчитывали, что эти 
предприятия проведут ремонт вы
сококачественно, но получилось 
наоборот.

Так, мы получили из Батката 
двигатель Д-54, поставили его на 
трактор ДТ-54 № 36, но не смог
ли даже завести машину. Снова 
отправили двигатель в Баткат. 
После повторного ремонта полу
чился тот же результат. Тогда 
решили разобрать двигатель в 
колхозной мастерской. Оказалось, 
что поршневая группа, кулачко
вый вал топливного насоса и 
прокладка головки блока не соот
ветствуют техническим требова
ниям.

Очень плохо отремонтированы 
рамы в Ювалинской мастерской. 
После капитального ремонта мы 
обнаружили, что направляющие 
колеса непригодны, в отверстиях 
заднего моста не нарезана резьба, 
коробка передач не отрегулирова
на.

Низкое качество работ почему- 
то не беспокоит специалистов 
объединения «Сельхозтехника». 
А ведь по их вине мы срываем 
график ремонта тракторов.

В. ДАНИЛОВ, 
механин-контролер нолхоза 

имени X X II съезда КПСС 
Кожевниковского района,

Н. ДОРОНИН, 
электрик.

Александр Викторович Штукерт работает 
в механических мастерских Александровской 
нефтеразведочной экспедиции.

В коллективе его называют умельцем. 
Александр Викторович выполняет заказы во
время, с высоким качеством.

НА СНИМКЕ: токарь А. В. Штукерт.
Фото Ф. Хитриневнча.
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ss 17 марта 1966 года ;

В проекте Директив XXIII съезда 
КПСС поставлена задача: «Преду
смотреть выпуск, продукции с техни
чески передовыми, высокими каче
ственными показателями. Увеличить 
производительность, экономичность, 
надежность и долговечность машин, 
приборов и оборудования». Решение 
этой задачи предусматривает сокра
щение потерь от брака, увеличение 
гарантийных сроков службы изделий.

За годы семилетки на многих том
ских заводах и фабриках осуществле
ны важные мероприятия для повы
шения качества продукции. Внедря
ется система бездефектного изготов
ления изделий и сдача их контроле
рам ОТК с первого предъявления. 
Решения сентябрьского (1965  г.) 
Пленума ЦК КПСС поставили вопро
сы рентабельности предприятия и 

материальную заинтересованность 
коллектива в прямую зависимость от 
качества продукции. Взят курс на 
достижение уровня лучших мировых 
стандартов.

Все это носит характер успешно 
го поиска путей, которые приведут 
к коренному улучшению качества 
выпускаемой продукции.

Важнейшее значение имеет даль
нейшее внедрение системы безде
фектного изго'овления изделий и 
сдачи их в ОТК с первого предъяв
ления. Прошло уже больше двух лет 
с того времени, как коллективы том
ских предприятий начали внедрять 
опыт приволжцев. Каждое предприя
тие, бесспорно, имеет от внедрения 
системы положительные результа

ты. И тем не менее нужно сказать 
откровенно, что эти результаты ма
лы по сравнению с тем, что дала бы 
система, если бы на наших пред
приятиях был до конца выдержан 
стиль приволжцев, не пропал инте
рес всех общественных организаций 
к новому методу. В чем же дело?

Характеризуя свою систему, ав
торы ее всегда подчеркивают комп

лексность мероприятий и необходи
мое единство действия трех основ 
системы: технической, экономиче
ской и идеологической. Эти основ
ные условия у нас не выполняются. 
В лучшем случае, система вошла в 
жизнь предприятий административ
но. Директор систематически требу
ет отчета о причинах возврата из- 
делий, о состоянии чистоты и куль
туры производства от начальников 
цехов. ОТК готовит данные, ведет 
учет показателей, контролирует вы-

чальники технических отделов оста
ются в стороне от внедрения нового 
метода, привлекаются директором 
лишь как ответчики. Техническая до
кументация не пересматривается по 
плану для устранения ненужных до
пусков, и не проверяется технология, 
которая зачастую невыполнима.

Председатели завкомов и секре
тари парторганизаций знают пока
затели по качеству, присутствуют 
на «днях качества». Однако сейчас 
этого мало. Нужно главное внима-

ся в план со всеми вытекающими от
сюда последствиями для предприя
тия-изготовителя. Эго положение 
должно получить дальнейшее разви
тие в документах, определяющих 
.ответственность за недоброкачествен
ную продукцию каждого изготовите
ля, предприятия и организации, за
нятых разработкой новых изделий 
(НИИ и СКВ).

На наш взгляд, необходимо в за
конодательном порядке установить 
ответственность проектирующих ор-

Если подойти к этому с точки зре
ния системы бездефектного изготов
ления изделий, то здесь предприятие- 
изготовитель, выступая в роли ОТК, 
производит разбраковку дефектной 
документации, избавляя бракодела- 
разработчика от лишних трудов. По
чему это возможно? Потому, что ру
ководители некоторых СКВ и НИИ 
прикрывают свою безответствен
ность понятием творческого поиска. 
Творческий поиск есть и будет. Од
нако между настоящим поиском и

КАЧЕСТВО, ОТВЕТСТВЕННОСТЬ. СТИМУЛ
полнение мероприятий по качеству. 
Начальники цехов более или менее 
добросовестно проводят «дни каче
ства», где спрашивают ответствен
ность с виновников брака. Проводит
ся переаттестация рабочих и специа
листов ОТК. Почти нет разбраковки 
и также «почти» отклонений от чер
тежей (по крайней мере, в прямой 
форме нет временных разрешений 
на это).

В худшем случае, дело идет так, 
как на Томском манометровом заво
де, где по бездефектной системе ра
ботают только некоторые цехи и 
участки, показатели в целом по за
воду не подводятся, а отдельные 
начальники цехов по нескольку дней 
не соизволят рассматривать причи
ны возврата продукции от отдела 
технического контроля.

Технические службы предприятий 
или вообще не участвуют во внед
рении новой системы или находят
ся в глухой обороне. Ждут, пока из 
цехов настойчиво предъявят им пре
тензии, а затем, если невозможно 
любым способом их отбить, исправ
ляют свои дефекты. Нарушает
ся основной принцип системы. На

ине обратить на слабые места, ис
кать пути для повышения эффектив
ности борьбы за качество продукции. 
Без этого система превращается в 
административную традицию. Ведь 
только общественный контроль мо
жет предотвратить нажим на техни
ческих контролеров, результатом ко
торого являются незафиксированные 
возвраты и дутые показатели.

Сейчас необходимо заново пере
смотреть опыт внедрения методов 
приволжцев, подойти к этой важной 
работе с новой точки зрения. Важ
но активное участие во внедрении 
системы главных технологов, глав
ных конструкторов, руководителей 

служб надежности. Нужно наладить 
учебу кадров, глубоко изучать пере
довой опыт внедрения системы без
дефектного изготовления изделий.

Следует подвести экономическую 
основу под мероприятия и положе
ния системы бездефектного изготов
ления изделий. В решениях сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС каче
ство продукции поставлено в прямую 
связь с показателем реализации из
делий. Это значит, что продукция, не 
принятая заказчиком, не зачисляет-

ганизацнй за технический авантю
ризм, который выражается в том, 
что на первом этапе НИИ или СКВ 
берут заведомо непосильные для себя 
темы и добиваются их финансиро
вания, на втором —  выдают техни
ческую документацию на изделия с 
высокими выходными характеристи
ками. Совершенно без всякой провер
ки задаются такие характеристики, 
как работа изделия в тепле, холоде, 
во влаге и в условиях вибрации, га
рантируется взаимозаменяемость де
талей. И только на третьем этапе вы
ясняется, что изделия по данной до
кументации с данными характери
стиками выпускать невозможно. Но 
изделия необходимо изготавливать, 
выпуск их запланирован, и вот за
вод-изготовитель просит у разработ
чиков, как милости, разрешения вы
пускать изделия с серьезными от
клонениями от документации. Ответ
ственность за выпуск такой продук
ции будут нести директор и началь
ник ОТК завода-изготовителя. Обычно 
принимается решение о доработке из
делий заводом-изготовителем в «твор
ческом содружестве» с разработчика
ми.

техническим авантюризмом нет и не 
может быть ничего общего. За воз
врат документации нужно устано
вить строгую материальную ответст
венность. В ближайшее время необ
ходимо разработать и внедрить еди
ное положение по бездефектному из
готовлению технической документа
ции.

Также явно устарели и требуют 
пересмотра существующие положения 
КЗОТ об ответственности за брак и 
оплате брака. До сих пор в КЗОТе 
предусматривается оплата «частич
ного брака». Что такое частичный 
брак? Деталь не по чертежу. Так 
это же полный брак! Ведь временные 
разрешения на отклонения от черте
жа запрещены. Бракодел несет лишь 
моральное наказание за возврат, но 
материально ничего не теряет и при 
этом наносит ущерб предприятию. 
Например, нерадивый рабочий сдает 
изделие только с трех предъявлений. 
Самоконтроль ои не ведет, только 
устраняет замечания ОТК. Это дает 
бракоделу сокращение времени на 
выполнение работы. В то же время 
от многократного ремонта резко сни
жается надежность изделия. Ведь

это уже прямой ущерб предприятию 
и государству. Кроме того, ОТК на 
приемку такой продукции вынужден 
тратить времени значительно боль
ше, чем на выполненную без дефек
тов. Это вынуждает держать больше 
контролеров. Почему мы должны ид
ти на эти убытки?

В комплекс мер, повышающих от
ветственность за брак, цалесообраз1 
но внести следующие дополнения: 
виновник брака должен нести всю 
полноту материальной ответственно
сти за брак, на накой бы стадии про
изводства он ни был обнаружен. 
Сейчас получается так: рабочий до
пустил брак, а два контролера на 
разных стадиях производства его про
глядели. Убытки списываются на 
троих. Отсюда вывод: чем дальше 
«протолкнешь» брак, тем меньшая 
доля материальной ответственности 
упадет на тебя. Это в корне расхо
дится с основным положением си
стемы бездефектного изготовления 
изделий, которая устанавливает пол
ную ответственность исполнителя на 
любой стадии производства.

Необходимо пересмотреть вопрос 
об оплате труда работников отдела 
технического контроля. В этом от
ношении заслуживает внимания 
опыт организации службы техниче
ского контроля в Чехословакии. Конт
ролер должен быть самым квалифи
цированным специалистом из всех 
рабочих цеха, участка. И оклад его 
должен составлять 13 0— 140 про
центов заработка квалифицированно
го рабочего. Материальную ответст
венность за пропуск брака можно 
обеспечить системой премий. Сейчас, 
когда заработок контролера невелик, 
а месячная премия составляет 4— 5 
рублей, лишение премии теряет 
смысл. Говоря о премии работников 
ОТК, пора покончить с положением, 
при котором премия ОТК привязана 
к выполнению плана и контролеру 
экономически выгодно пропускать

брак. Необходимо внести, наконец, 
ясность в систему премирования ра
бочих _за бездефектное изготовление 
изделий. Нужна ли она? На мой 
взгляд, нет. Каждый обязан рабо
тать без дефектов. Я считаю, что 
рабочим нужно выплачивать премии 
по экономическим показателям ра
боты участка, но только при условии 
полного отсутствия возврата. Прав
да, по этому вопросу имеются самые 
различные мнения, но решать его 
надо на основании обобщения и изу
чения опыта всех предприятий, ра
ботающих по системе бездефектного 
изготовления изделий.

Сейчас, когда идет подготовка к 
переходу на новые методы хозяйство
вания, очень важно наметить дейст
венные меры для умелого сочетания 
моральных и материальных стиму
лов в борьбе за повышение качест
ва; надежности и долговечности из
делий. От результатов этой работы 
будут во многом зависеть экономиче
ская эффективность деятельности 
предприятий, успешное претворение 
в жизнь тех задач, которые ставят 
перед тружениками промышленности 
высокие задания пятилетнего плана.

Следует тщательно изучить опыт 
внедрения метода приволжцев, на
копленный на передовых предприя
тиях области, широко распространить 
его на всех заводах и фабриках. Не
обходимо чаще проводить семинары, 
конференции по проблемам внедре
ния метода бездефектного изготовле
ния изделий, повышения качества и 
надежности томских изделий. Упор
ная борьба за повышение качества 
выпускаемой _ продукции должна 
стать главной заботой руководите
лей, всех общественных организаций 
наших предприятий в начавшейся 
пятилетке.

К. ГАНИН,
начальник отдела технического
контроля Томского завода ма
тематических машин.

Хороших успехов добилась доярка Коломино- 
гривской фермы совхоза «Коломинский» Чаин- 
сиого района Лидия Александровна Золотарева. 
В январе она надоила от каждой коровы по 332 
килограмма молока, а в феврале — по 311 кило
граммов. Лидия Александровна занимает первен
ство среди доярок совхоза.

Фото В. Ефименко.

РУБЯТ СУК ПОД СОБОЙ
В колхозах Первомайского рай

она не установлен годовой лимит 
отпуска леса. Часто не отводятся 
лесосеки для вырубки, и колхозни
ки готовят дрова и строевой лес 
где им вздумается и как взду
мается. При этом очень часто 
рубят лес ценных пород. Возле 
деревень Тиндерлинка, Торбеево 
и других поселков местные жите
ли вырубают на жерди сосновый 
молодняк. На вырубках остают
ся неубранные, несожженные 
вершины, ветки, а порой и цели
ком поваленные деревья, почему- 
либо не понравившиеся тем, кто 
их свалил. В ат’бм валежнике

<«*» . > вразмножаются короеды и дру
гие вредители леса. Захламлен
ность благоприятствует распро

странению. пожаров * в сухое вре
мя, которые также нередкое яв
ление в лесах.

Много леса зря губят на рас
корчевках. В минувшем году в 
колхозе «Рассвет» было раскор
чевано 252 гектара земли. Но 
вместо редколесья корчевали 
сплошной лес. что значительно 
удорожило стоимость работ. Да 
и для того чтобы на высвобож
денных полях уродился хлеб, 
нужно внести очень много удоб
рений, потому что во время 
сплошной раскорчевки плодород
ный слой почвы был буквально 
снят бульдозерами. А ведь в этом 
же хозяйстве немало мест, гораз
до более удобных для корчева
ния.

Бесконтрольность в лесополь
зовании ведет к трате огромных 
сумм из колхозных касс. Так, 
тому же колхозу «Рассвет» объе

динение «Сельхозтехника»
предъявило счет за раскорчевку 
12 гектаров, с каждого из кото
рых якобы выкорчевано 1.100 
деревьев диаметром от 32 до 48 
сантиметров. Если взять наи
меньший диаметр — 32 санти
метра, и то получается, что на 
гектаре росло 847 кубометров 
леса. Такого дремучего бора да
же в сказках не бывает. А  ру
ководители колхоза, ни в чем не 
сумняшеся, подписали акт и уп
латили денежки.

Тысячи кубометров леса оста
ются на раскорчевках и гниют в 
отвалах. Судя но актам, в колхо
зе «Рассвет» лежит в кучах око
ло 40 тысяЯ кубометров древе
сины. Если считать, что половина 
из нее приписана и во
обще не существовала, 
и то оставшиеся 20 ты
сяч весьма и весьма 
внушительное количе

ство. Причем в отвалах гниет не
мало ценного, дорогого леса.

В колхозах более или менее 
по-хозяйски огносятся к тому, 
что выращено на полях. Почему 
же такое варварское отношение 
к дарам природы? Колхозный лес 
нужен прежде всего самим кол
хозам Для чего же рубить под 
собой сук?

Пора навести порядок в лесо
пользовании. Пора прекратить 
браконьерство в колхозном лесу, 
в какой бы форме оно ни прояв
лялось.

А. КУЛАЕВА,
помощник лесничего Перво

майского лесничества.

ОБИДНО ЗА ТОМИЧЕЙ
Наша газета «Красное знамя»  начала хороший разговор под рубрикой: 

«Йодному городу — высокую культуру». О б этом надо говорить прежде 
всего на предприятии, в учреждении, вузах и школах. Воспитание культу
ры, этики поведения в магазине, трамвае, автобусе — прямое дело партий- 
ных и профсоюзных организаций, комсомола, каждого томича.

а  самом деле, стоит понаблюдать за окружающими нас на улице, в общ е
ственных местах, на транспорте— становится стыдно за томичей. Как часто 
слышишь перепалки между кондуктором и пассажиром, продавцом и поку- 
потелем, между незнакомыми людьми, стоящими в очереди.

В недостойном поведении, в отсутствии элементарной культуры чаще 
всего сейчас упрекают молодежь. Вспомните, сколько мы слышим сканда
лов в общественных местах. Н о чаще ругаются и оскорбляют друг друга 
не молодые, а пожилые, солидные, с жизненным опытом люди. Какой при
мер они подают молодым!

И не только в магазинах иди автобусах, но и в театре не умеют вести се
бя, к сожалению, очень многие томичи. Спектакль еще не кончился, а зри
тели вскакивают и бегут к вешалкам...

А  пьяные, их сквернословие!.. Порой кажется, что все примирились с ним 
как с непоборимым злом. « М елочь!  Выпил человек!» А  пьяница идет и 
портит настроение окружающим, придает улице невоспитанный вид.

А. ФОФАНОВА,
________________ учительница.

Письма в редакцию

I е в о  я сн ы й  с и г н а л

КРАНЫ ТЕРПЯТ БЕДСТВИЕ
Совсем немного времени осталось до открытия 

навигации. Особенно беспокоит это нашу бригаду. 
На причалах Томского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината мы ведем монтаж 
плавучих импортных кранов. До паводка они 
должны быть уже в плавучем состоянии.

Но, судя по всему, ледоход застанет нас врас
плох. Краны прибыли из Венгрии в сентябре 
прошлого года. Составные части этих механизмов 
разгрузили куда попало и как попало. Гнули ме
талл, калечили.

Рабочие нашего монтажного участка сейчас 
собрали в одном месте все металлоконструкции 
кранов. Чтобы монтаж шел успешно, бригаде не
обходимо шесть электросварщиков. Общая длина 

площадей,- сваривать которые придется при 
пять километров. У

■ОБЕЩАННОГО ТРИ ГОДА ЖДУТ
В общежитии спецуправления 

треста «Томлесжелдорстрой» 
живут строители различных про
фессий: гйпотники, каменщики, 
штукатуры, крановщики, шо
феры.

Трудимся мы, как и все стро
ители. но условия для отдыха 
нам не созданы. Приедешь с ра
боты, а сесть не на что: стулья 
и табуретки разваливаются. В 
некоторых комнатах нет столов 
и тумбочек. О шифоньерах мы 
только мечтаем. Обувь прихо
дится сушить на отопительных 
батареях. Не приносят нам ни 
газеты, ни журналы.

Обо всем этом не раз мы го
ворили с начальником управле
ния тов. Суриновым, главным 
инженером тов Володиным, 
секретарем парторганизации 

тов. Лазаревым. Обещали они 
купить для общежития мебель 
и инвентарь, позаботиться о 
том, чтобы в общежитии были 
газеты и журналы. А  на повер- 
ку-то вышло: обещанного три 
года ждут.

И. БЕСТИЕВ, 
рабочий спецуправления 

треста «Томлесжелдор
строй».

монтаже, составляет
нас сварщик только один.

Нужен бригаде кран на гусеничном хо
ду, чтобы монтировать секции понтонов. 
Грузоподъемность автокрана для этих це
лей недостаточна. Металлические листы, из 

которых будут свариваться понтоны крана, рас
кроены с большим запасом. При их подгонке 
нельзя обойтись без кислородной горелки. А у 
бригады нет кислорода.

Комбинат «Томлес», которому принадлежат 
плавучие краны, совершенно устранился от по
мощи монтажному участку.

А. ВАЛЯЕВ, 
начальник монтажного участка.

А. БОЛЬШАКОВ, 
механик.

И. ВЕРТИНСКИЙ, 
бригадир.
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ТРЕЩИНЫ ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ
Почему отстает Белоярский леспромхоз iiiiiiiiiiiiiiiiiuiiuiuiiiiiiiiiiiiuuuuiiiiiuiiiimiiiin̂

Директор недолго подыскивал 
сравнение для характеристики своего 
хозяйства.

1—  Разбитое корыто, —  сказал он 
*—  Только недостаток в оборотных 
фондах по итогам прошлого года со
ставил триста пять тысяч рублей. Хо
зяйство в таком состоянии, что...

Действительно, с начала года, с 
того момента, когда объединили Бе
лоярский и Нибегинский леспромхо
зы, это укрупненное предприятие 
уже задолжало государству более 
двадцати трех тысяч кубометров дре
весины. И образное сравнение с раз
битым корытом отражает положение 
дел в экономике хозяйства, где течь 
идет по всем щелям.

Сейчас Белоярский леспромхоз —  
один из крупнейших в Верхйекет- 
ском районе. У него четыре лесопунк
та. И сложность не только в масшта
бах работ из-за географического по
ложения предприятия. Сложность и в 
том, что вывозка древесины произво
дится тракторами, автомобилями и по 
железной дороге. В этих условиях 
нужна четкая, согласованная работа 
всех видов транспорта. И в первую 
очередь —  узкоколейной дороги.

По графику железная дорога долж
на ежедневно вывозить 830 кубомет
ров леса. Задание не выполняется. 
На нижний склад сцепы доставляют 
и 500, и 300, и даже 200 кубомет
ров. В январе вместо 14 тысяч кубо
метров вывезено меньше девяти. Не 
поправилось дело и в феврале. Из за
планированных 17 тысяч доставлено 
всего 10 тысяч 846 кубометров ле
са. В огромном долге, образовавшем
ся в этом году, на долю Ягоднинского

лесопункта приходится более полови
ны.

Провал в работе железной дороги 
произошел из-за безответственного 
отношения к своим обязанностям на
чальника дороги Н. С. Ливенсона. 
Ведь анекдотичной кажется ситуация, 
когда паровозы, вывозящие лес. ока
зались... без дров. До августа прош
лого года надо было заготовить 35 
тысяч кубометров древесины, пред
назначенной в топки локомотивов. 
Поленицы успели бы просохнуть, 
дрова приобрели бы необходимые ка
чества. Но прошло лето, наступила 
зима, и вдруг появилась серьезная 
угроза остановки паровозов из-за от
сутствия топлива.

Для решения «дровяной пробле
мы» леспромхоз вынужден был выде
лить два трактора ТДТ-60. Сейчас 
они ползают по сугробам, трелюют 
сушины, стаскивают в кучу серые 
стволы берез, осин. Это в то время, 
когда предприятие испытывает ост
рую нужду в тракторах: их не хва
тает для заготовки деловой древеси
ны. Так бесхозяйственность на одном 
участке расползается извилистой тре
щиной по всем экономическим пока
зателям.

И если дрова все же нашли, бла
го кругом лес, то отыскать восемь 
лесовозных сцепов, сошедших осенью 
с рельсов, начальник дороги считает 
делом невероятным.

«Их сейчас даже миноискателями 
в снегу не найдешь»,—-говорит тов. 
Ливенсон. Интонации его голоса 
серьезные, значительные. Шутка ли. 
искать под сугробами многотонный 
железнодорожный инвентарь.

Составы с лесом идут сейчас, как 
по коридору. За зиму снегоочистите
ли нагребли по краям железнодорож
ного полотна целые горы. Рельсы 
вытянулись на десятки километров. 
В этих условиях поиски брошенных 
под откос сцепов равносильны попыт
кам обнаружить иголку в стоге сена. 
Но почему вагоны не подняли в свое 
время, осенью? Почему начальник 
дороги вспомнил о погребенных под 
снегом резервах только сейчас?

Из 84 сцепов, числящихся на ба
лансе железной дороги, сейчас на хо
ду только 44. А производительность 
лесопункта целиком зависит от доро
ги. Нет сцепов —  нет древесины. 
Четырнадцать малых комплексных 
бригад заготавливают лес в Ягодном. 
Они в состоянии трелевать за сутки 
до 900 кубометров. А сколько выво
зит железная дорога? Цвести, триста, 
пятьсот. Трелевать некуда, всего две 
площадки для погрузки хлыстов. Вы
работка малой комплексной бригады 
составляет здесь от 37 до 60 кубо
метров в смену. А на Кузуровском 
лесопункте, где лес такой же. брига
ды заготавливают за смену до 90 ку
бометров.

Бесхозяйственность на железной 
дороге не только в этом. Организация 
диспетчерской службы на пятидеся
тикилометровой колее напоминает 
иногда популярную детскую игру в 
телефон. Можно сказать адресату не 
то, что услышал, а можно и вообще 
промолчать. Чтобы дозвониться до 
верхнего склада, приходится проби
ваться через два коммутатора. При
чем сложность еще и в Фом. что на

одном из цих работают по
селковая почта и телеграф. 
Полчаса требуется на то, 
чтобы звонок главного дис
петчера услышали там, где 
грузятся сцепы.

И еще одна особен
ность этой связи: она
зависит от климатических 

колебаний. Телефонный провод, на
тянутый по макушкам сушин, по вет
кам кустарника, обрывают метели. В 
оттепель бывают замыкания. Лесо
разработки уходят все дальше, и тя
нется за ними провод, повешенный 
на сучки. Давно пришла пора поста
вить настоящие телеграфные столбы 
с изоляторами, но в леспромхозе счи
тают это роскошью, дорогим удоволь
ствием. Поистине: экономят на руб
лях. а теряют сотни.

Прошлым летом строительство же
лезнодорожных усов передали лесо
пункту. Две бригады, организован
ные из лесозаготовителей, уложили 
20 километров новой колеи. Мери
лом качества их работы был прин
цип: шпалы клади пореже, рельсы 
—- поровней. Бесконтрольность при
вела к тому, что балластировка пути 
не проводилась, радиус поворотов 
меньше допустимого. Когда начались 
морозы, болотистая почва прогну
лась, перекосила путь. В иных ме
стах положение железнодорожного 
полотна впору сравнить с виражами 
велосипедного трека. Соскакивают 
груженные лесом сцепы, возникают 
заторы.

Успех работы коллектива во мно
гом зависит от умелого использова
ния механизмов, от их рациональ
ной расстановки. Для выполнения 
месячного плана в леспромхозе на 
прямых работах нужно выставить 45 
малых комплексных бригад. Однако 
в лесосеки вышло только 33. Прои
зошло это в основном потому, что из 
97 числящихся в леспромхозе трак
торов исправных только 65.

Таково следствие плохой подготов
ки механизмов. В лесосеках нет га
ражей. А что значит —  оставлять 
тракторы на ночевку в сорокаградус
ные морозы под открытым небом? 
Это лучше всего видно из того со
стояния техники, которое называют 
обычно плачевным. И ссылки руко
водителей леспромхоза на трудности 
строительства гаражей в заболочен
ных местах, на невозможность доста
вить туда материалы, все эти «объек
тивные причины» удобны только 
для самоуспокоения.

Ведь не случайно, что и на цент
ральной усадьбе леспромхоза в ре
монтно-механических мастерских 
можно разместить 11 автомашин и 
только 4 трактора. Вот и «поджари
вают» каждое морозное утро меха
низмы на пламени солярки, отогре
вают, обжигают краску, лишь бы 
только завести их.

—  Надеялись, что строительное 
управление зимой пустит нас «на 
квартиру», —  говорит главный ме
ханик леспромхоза М. А. Растворов.
—  А они не пустили. Вот и прихо
дится «куковать».

Да, сравнение леспромхоза с раз
битым корытом, употребленное его 
новым директором Б. Я. Блохиным, 
наиболее полно отражает состояние 
дел в этом хозяйстве. Самое тревож
ное сейчас в том, что четких путей, 
исправления недостатков руководите
ли леспромхоза до сих пор даже не 
наметили. А время не терпит. Ссылка 
на то, что леспромхоз создан недав
но, что у него еще «организацион
ный возраст», явно затянулась. С 
января прошел срок немалый. И луч
шими рекомендациями для подъема 
хозяйства являются решения сен
тябрьского Пленума ПК КПСС.

Поставить в основу хозяйственной 
деятельности экономические рычаги, 
материальную заинтересованность,
—  значит, успешно выйти из тяже
лого положения. Сейчас в Белояр
ском леспромхозе более 30 неисправ

ных тракторов. Скорейшее возвраще
ние их в строй действующих— самая 
важная проблема. И во многом ее 
можно решить собственными силами. 
Достаточно слесарей-ремонтников пе
ревести с повременной оплаты на 
сдельную.

В пользу такой перестройки гово
рит пример. Почти две недели двое 
рабочих меняли у бульдозера метал
лические рейки. А дела там всего-то 
рассверлить старые отверстия, в ко
торых сорвана резьба, да приварить 
на это место гайки.

—  На два дня работы, —  говорит 
М. А. Растворов, —  а они с переку
рами столько канителятся, что за это 
время новый трактор можно собрать.

«Положение о социалистическом 
государственном производственном 

предприятии» предусматривает в 
хозяйственной деятельности право 
устанавливать сдельную оплату тру
да. Но пока плановики Белоярского 
леспромхоза равнодушно относятся к 
этому. И если подыскивать обобщаю
щее определение деятельности мно
гих служб предприятия, то оно будет 
одно: бесхозяйственность.

Пять тракторов, один погрузочный 
кран, бульдозер и пять автомобилей- 
лесовозов недавно простояли с утра 
до обеда в 96-м квартале Белоярского 
лесопункта. «Молотили» на холостом 
ходу двигатели, чтоб мороз не сковал 
механизмы. И этот многочасовой «па
рад» бездействующей техники состо
ялся по вине начальника лесопункта
А. С. Попова. Он не обеспечил уча
сток соляркой для работы.

Мобилизация резервов производ
ства —  это прежде всего четкая ор
ганизация работы. Старая истина о 
том, что кадры решают все. в лес
промхозе предана забвению.

—  Мне сначала нужны кубометры, 
а быт потом, —  изрек начальник 
Нибегинского лесопункта тов. Саму- 
сев. II вот такое «отношение» к бы
ту —  характерное в леспромхозе. На 
верхних складах нет столовых. Это

значит —  каждое утро рабочие 
зут с собой узелки. Это значит - 
обеденный перерыв цедят из горл 
ка бутылки холодное молоко, 
ют всухомятку свои немудреные i 
пасы.

Партийная организация леей 
хоза не вникает глубоко в ж] 
производства. Секретарь парт! 
И. С. Шишло до избрания на 
пост был главным инженером щ 
него Белоярского леспромхоза, 
зяйство он знает хорошо. И ему, 
нечно, также хорошо известно, 
сколько важно сейчас организо 
действенное соревнование лесоа 
товителей за выполнение госуда 
венного плана.

Но равнодушно глядит пуст 
глазницами заметенный снегом с  
«Показатели соцсоревнования», 
висли над ним выцветшие флаг 
Как идет соревнование, кто впер 
—  попробуй, угадай.

А в леспромхозе в начале 
многие бригады принимали об 
тельства дать стране от 15 до 17 
сяч кубометров леса. На том 
Ягоднинском лесопункте борется 
это бригада Петра Русанова. Но 
идут дела у них сейчас, кто обоб 
ет опыт передовиков, рабочие не : 
ют.

Отсутствие воспитательной раб 
в коллективе леспромхоза сказыв 
ся и на том, что у белояпцев 6i 
пгая текучесть кадров. Предпрщ 
испытывает нужду в специалш 
ведущих профессий.

Крупнейшее предприятие Вер: 
кетского района начало пятилс 
плохо. Четкая организация всех 
бот, мобилизация имеющихся ре: 
вов, перестройка производства в 
хе решении сентябрьского Нлен 
НК КПСС ■— вот меры, которые 
могут ликвидировать отставание.

„ м э. СТОЙЛОВ
Верхнекетский район.
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: 17 марта 1966 года г К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Н А  С Т Р О Й К А Х  п я т и л е т к и

Д О Р О Г А  Н А  УС ТЪ -И Л И М
«—П острои ть  ж еле зны е дороги  Хребтовая — У сть-И ли м ская , 

Реш оты  — Б огуч ан ы , обеспечиваю щ ие пром ы ш ленное освоение 
н о в ы х  районов».

(Из пр оекта  Д и р е кти в  X X III съезда КПСС).

Этот репортаж сделан в тайге в 25 километрах от железнодорожной 
станции Хребтовая, что находится на линии Тайшет— Лена. В тайгу за
брошен первый «десант» строителей новой трассы на Усть-Илим. Три

строительно-монтажных поезда и две механизированные колонны будут 
прокладывать эту дорогу через глухомань и болота.

Пройдет два года, и по новой магистрали пойдут поезда. Они доставят 
турбины на следующую ступень ангарского каскада —  Усть-Илимскую 
гидростанцию, такую же мощную, как и крупнейшая в мире Братская 
ГЭС. Грузы пойдут и на многие другие новостройки. Доступным станет 
мощное месторождение железной руды. Магистраль вызовет к жизни боль
шой район Приангарья.

До Усть-Илима далеко. Но лесорубу Василию Пятакову, приехавшему 
со строительства трассы Абакан— Тайшет, он не кажется за горами. Уже 
в этом году по первому участку дороги пойду т рабочие поезда.

БУРЖУАЗНЫЕ ВЫМЫСЛЫ 
И ПРАВДА О СОЦИАЛИЗМЕ

Вот и первый «состав». В нем живут строители. Эту улицу обживают 
ребята из 266-го строительно-монтажного поезда.

(Фотохроника ТАСС).

П Р Е С Т У П Н И К О  В - К  О Т В Е Т У !
З А Я В Л Е Н И Е  С О В Е Т С К О Г О  К О М  И Т  ЕТ,  А  С О  Л И  А  А  Р  Н  О С Т  И  С Т Р А Н  А З И И  И А Ф Р И К И

Из Южного Вьетнама поступают 
сообщения о новых чудовищных 
преступлениях американских ин
тервентов. Озлобленные неудача
ми в своих попытках задушить 
справедливую освободительную 
борьбу южновьетнамских патрио
тов, агрессоры во все больших мас
штабах прибегают к самым варвар
ским средствам ведения войны. 
Напирая общепризнанные нормы 
международного права, элементар
ные принципы человеческой мора
ли и гуманности, американская 
военщина снова применяет отрав
ляющие химические вещества про
тив населения Южного Вьетнама. 
Американские самолеты и верто
леты рассеивают ядовитые вещест
ва над огромными площадями ри

совых полей с целью уничтожить 
эти посевы и обречь миллионы кре
стьян на голодную смерть. Жерт
вами агрессоров уже стали многие 
тысячи женщин, стариков и детей. 
Тактика «выжженной земли» — ' 
так называют свои варварские дей
ствия на вьетнамской земле агрес
соры. То, за что судили гитлеров
ских палачей в Нюрнберге, сегодня 
совершается империалистами
США в Южном Вьетнаме. Даже 
официальные представители гос
департамента СШ А с потрясаю
щим цинизмом открыто перед 
всем миром похваляются варвар
скими методами ведения войны, 
которые применяют американские 
войска в Южном Вьетнаме.

Те, кто сегодня взял курс на

массовое истребление южновьет
намского населения, явно забыли 
о возмездии. А  его не избежать. 
Пусть не заблуждаются американ
ские агрессорьр Ни бомбы, ни на
палм, ни отравляющие вещества и 
газы — ничто не поможет им сло
мить волю героического вьетнам
ского народа, поколебать его реши
мость изгнать интервентов, добить
ся свободы и независимости своей 
родины.

Применение американскими ин
тервентами отравляющих химиче
ских веществ против ^селения, 
посевов и растительности в Юж
ном Вьетнаме вызывает гнев и воз
мущение у советского народа, у 
всех честных людей мира. От име
ни миллионов советских людей

советский Комитет солидарности 
стран Азии й Африки заявляет ре
шительный протест против варвар
ских действий американской воен
щины и требует немедленно поло
жить конец чудовищным преступ
лениям против вьетнамского на
рода, прекратить разбойничью аг
рессию американского империализ
ма во Вьетнаме.

От имени советской обществен
ности советский Комитет солидар
ности стран Азии и Африки вновь 
заявляет, что советские люди всег
да были, есть и будут преданными 
друзьями и братьями мужественно
го вьетнамского народа. Они твер
до уверены, что правое дело, за ко
торое сражаются патриоты Вьетна
ма, восторжествует.

НАРОДЫ МИРА С ТОБОЙ, ВЬЕТНАМ!
Б О Л Г А Р И Я

В связи с неделей солидарности с 
вьетнамским народом националь
ный комитет защиты мира Болга
рии направил телеграмму прави
тельству Демократической Респуб
лики Вьетнам. В ней выражаются 
братские чувства солидарности и 
симпатии к ДРВ. Мы уверены, что 
вьетнамский народ, поддержанный 
всем прогрессивным человечеством, 
победит, и мир в Индокитае вос
торжествует, говорится в телеграм
ме.

В телеграмме Национальному 
фронту освобождения Южного 
Вьетнама выражается уверенность 
в победе справедливой борьбы Ар
мии освобождения против амери
канских агрессоров.
О А Р

Национальный совет сторонни
ков мира О А Р  по случаю недели 
солидарности с народом Вьетнама 
выступил с заявлением, в котором 
содержится призыв к народам все
го мира сплотить свои ряды в борь

бе против американской агрессии 
во Вьетнаме. «Проведение недели 
солидарности с вьетнамским наро
дом, — говорится в заявлении, — 
является отражением воли народов 
трех континентов, всех свободолю
бивых народов мира к единству и 
сплочению с тем, чтобы заставить 
правительство СШ А пойти на уре
гулирование вьетнамской пробле
мы в соответствии с Женевскими 
соглашениями 1954 года».
Ч Е Х О С Л О В А К И Я

На пресс-конференции в Праге 
Международный союз студентов 
опубликовал заявление, в котором 
решительно протестует против аме
риканских преступлений во Вьет
наме и призывает организации, вхо
дящие в состав МСС, поддержать 
борьбу народа Южного Вьетнама.
Л И В А Н

Прогрессивная общественность 
Ливана отмечает неделю солидар
ности с вьетнамским народом. Га
зета ливанских трудящихся «Ан- 
нида» пишет, что в эти дни широ

кие народные массы страны вновь 
заявляют о своей полной, поддерж
ке мужественного народа Вьетна
ма, ведущего борьбу против амери
канских агрессоров.

Материалы, посвященные меж
дународной неделе солидарности с 
вьетнамским народом, публикует 
также газета «Аль-ахбар».
Ш В Е Ц И Я

Справедливая борьба вьетнам
ского народа находит поддержку 
среди прогрессивной общественно
сти Швеции. В городах и сельских 
местностях страны создаются коми
теты солидарности с народом Вьет
нама. По инициативе этих комите
тов проводятся мероприятия по 
сбору средств для оказания помо
щи борющемуся вьетнамскому на
роду.

Комитет солидарности при Лунд
ском университете организовал 
художественную выставку при 
«академическом обществе» в Лун
де с продажей картин. Собранные 
средства были переданы в фонд 
Фронта национального освобожде
ния Южного Вьетнама.

(ТАСС).

Н О В Ы Е  В О З Д У Ш Н Ы Е  Н А Л Е Т Ы  Н А  Д Р В

ГА В А Н А . 15 марта. (ТАСе). 
Здесь у здания Гаванского нацио
нального универсихета состоялся ми
тинг в связи с девятой годовщиной 
нападения революционных студентов 
на президентский дворец.

На митинге с большой речью вы
ступил первый секретарь ЦК Комму
нистической партии, премьер-ми
нистр Кубы Фидель Кастро.

Переговоры в Дели
ДЕЛИ. (ТАСС). Главнокомандую

щий ВВС Пакистана маршал авиации 
Нур Хан прибыл в Дели для перего
воров с начальником штаба индий
ских ВВС главным маршалом авиа
ции Арджаном Сингхом.

Встреча в Дели явится вторым 
этапом переговоров между коман
дующими авиацией двух стран, про
водимых в соответствии с Ташкент
ской декларацией.

Положение в Калькутте 
н о р м а л и з о в а л о с ь

ДЕЛИ, 15 марта. (ТАСС). В Каль
кутте и ее пригородах полностью 
восстановлено нормальное положе
ние, передает агентство Пресс Траст 
оф Индиа. На всех маршрутах во
зобновилось движение трамваев и 
автобусов.

ХАНОЙ, 16 марта. (ТАСС). 
Американские самолеты, базирую
щиеся на кораблях 7-го флота 
СШ А и в Южном Вьетнаме и Таи
ланде, вторглись 14 марта в воз
душное пространство Демократиче
ской Республики Вьетнам и под
вергли бомбардировке и обстрелу 
густо населенные районы и про
мышленные объекты в провинциях 
Намха, Тханьхоа, Нгеан и Хатинь.

Два эсминца 7-го американского 
флота вторглись в тот же день в

территориальные воды ДРВ в про
винции Тханьхоа и обстреляли не
сколько прибрежных деревень этой 
провинции.

В связи с новыми нарушениями 
американской военщиной воздуш
ного пространства и территориаль
ных вод ДРВ миссия связи верхов
ного командования вьетнамской 
народной армии заявила решитель
ный протест международной ко
миссий по наблюдению и контролю 
во Вьетнаме.

Трансформация взглядов 
японских премьеров

Миллиарды на войну во Вьетнаме
ВАШИНГТОН, 15 марта. 

(TACG). Президент Джонсон под
писал сегодня закон об ассигнова
нии 4,8 миллиарда долларов на 
войну во Вьетнаме. Это только пер

вая часть из 12,7 миллиарда дол
ларов, которые правительство 
СШ А предложило выделить допол
нительно на вьетнамскую войну в 
текущем финансовом году.

Эрхард—за сохранение НАТО
БОНН, 16 марта. (ТАСС). За

падногерманский канцлер Эрхард 
выступил вчера за сохранение во
енного блока НАТО в той форме, 
в какой он существует в настоя
щее время.

Заявление, сделанное главой 
правительства ФРГ на заседании 
фракции ХДС/ХСС в бундестаге, 
показывает, что в вопросе о «бу
дущем НАТО» официальный Бонн 
занимает позицию, прямо проти- 
воположную требованиям Франции 
о «реформе» Атлантического сою
за. В этом заявлении Эрхард под-

черкнул, что «существующая фор 
ма НАГО полностью отвечает ин 
тересам» ФРГ.

Западногерманский канцлер дал 
понять, что Бонн не ьамерен вести 
с французским правительством 
двусторонние переговоры о послед 
ствиях «реформы» НАТО. Он 
фактически высказался -за создание 
блока 14 стран — участников 
НАТО с целью осуждения полити
ки Франции, подчеркнув, что в на
стоящее время главная задача 
состоит в том, чтобы обеспечить 
«общую позицию» этих 14 госу
дарств.

ТОКИО, 16 марта. Корреспон
дент ТАСС Г. Гавриленко переда
ет: Пусто в помещениях комиссий 
обеих палат японского парламента. 
Пошел четвертый день, как работа 
высшего законодательного органа 
страны парализована.

Социалистическая партия Япо
нии —  крупнейшая оппозиционная 
сила — настойчиво требует, чтобы 
премьер-министр Сато взял на
зад сделанное им в бюджетной ко
миссии верхней палаты заявление
0 том, что Япония будет защищать 
Окинаву, если на нее будет совер
шено нападение и что при опреде
ленных условиях она пошлет туда 
свои войска. Партия отказалась от 
дальнейшего участия в работе пар
ламента.

Выразив протест против этого 
высказывания премьера, социали
стическая партия напомнила, что в 
1960 году тогдашний премьер Ки- 
си (родной брат нынешнего премь
ер-министра Сато) высказался 
вполне определенно: «Япония вовсе 
не обязана по соглашениям с США 
посылать свои войска за границу. 
И если Вашингтон попросит ее на
править силы самообороны для за- 

j щиты Окинавы, то, поскольку эта
1 акция будет преследовать военные

цели и японские силы могут ока
заться вовлеченными в военные 
действия, Япония, основываясь на 
своей конституции, отвергнет по
добную просьбу СШ А».

Трансформация во взглядах ли
деров японского правительства вы 
звала тревогу в общественных 
кругах страны, поскольку многие 
усматривают в ней стремление уза
конить запрещенную японской кон
ституцией посылку японских войск 
За пределы страны. Посылка япон
ских войск на Окинаву, являясь ан
тиконституционным актом, создает 
угрозу безопасности Японии, вовле
чения ее в различного рода воен
ные авантюры США, поскольку 
Окинава находится под полным гос
подством США, превращена ими в 
крупнейшую ракетно-ядерную базу 
на Дальнем Востоке, в базу снабже
ния своих войск во Вьетнаме;

Критикуя доводы защитников 
тезиса о необходимости посылки 
«при определенных условиях» 
японских войск на Окинаву, социа
листическая партия, как сообщает 
сегодня газета «Асахи», расцени
вает их как проявление согласия 
американскими просьбами о воен
ном сотрудничестве.

«Взгляд с седьмого этажа» — так 
называется книга Уолта Ростоу, воз
главляющего совет планирования 
политики государственного департа
мента США. В этой книге американ
ский профессор излагает свои взгля
ды на мировые события так, как 
они представляются ему из окна слу
жебного кабинета. Главная пробле
ма современности, пишет автор, 
заключается в том, на каких прин
ципах будет «организована наша 
маленькая планета». Поставив такой 
вопрос, Ростоу сделал вывод, кото
рый находится в вопиющем противо
речии с ходом общественного раз
вития. Он тужится доказать, что его 
«кредо о жизнеспособности капита
лизма на этой планете неоспоримо».
В качестве подтверждения этого 
своего лжевывода У. Ростоу ссылает
ся, 8 частности, на рост капитали
стической экономики в послевоен
ный период.

Конечно, взирая на мир с седьмо
го этажа, можно сочинить всякое. 
На самом же деле на капиталисти
ческом «небосклоне» все сильнее и 
сильнее сгущаются тучи. Развитие 
империалистических государств за 
последнее время не только не дока
зало жизнеспособности капитализма, 
а, наоборот, подтвердило маркси
стско-ленинские положения об углуб
лении его противоречий по всем на
правлениям, в том числе и в области 
экономики. Темпы роста промышлен
ного производства в Западной Евро
пе в целом снизились с 7,4 в 1964 
году до 4,5 в 1965 году. В Соеди
ненных Штатах также в прошлом го
ду не произошло увеличения тем
пов экономического развития.

Несмотря на углубление противо
речий империализма, его идеологи 
продолжают всячески восхвалять от
живающий свой век буржуазный 
строй. Выдавая капиталистическую 
организацию производства за эта
лон построения экономической жиз
ни общества, они вместе с тем без
застенчиво чернят социализм, нашу 
социалистическую систему хозяйст
вования.

Какова цена подобного рода вы
сказываниям, говорят сами за себе 
цифры и факты подъема советской 
экономики. За семилетие выпуск
промышленной продукции возрос на 
84 процента против 80 процентов, 
предусмотренных планом. Построе
но свыше пяти с половиной тысяч 
крупных предприятий. Образно го
воря, за семь - лет на территории 
СССР возникла еще одна индустри
альная держава, почти равная по 
объему своего производства Совет
скому Союзу 1958 года. Директивы 
по пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР, которые 
будут обсуждаться XXIII съездом 
партии, обеспечат ускорение техни
ческого прогресса в стране, явятся 
новой вехой в создании материаль
но-технической базы коммунизма.

Наша Родина находится сейчас в 
расцвете своих творческих сил. Не
давно осуществленная мягкая по
садка советской автоматической 
станции на Луну вновь продемон
стрировала жизнеспособность социа
листического строя и его экономиче
ской организации, великие преиму
щества социализма перед капита
лизмом.

СИЛА НАШЕЙ р е ф о р м ы  и  
БЕССИЛИЕ ЕЕ КРИТИКОВ

Претворяемая в жизнь советским 
народом хозяйственная реформа не 
только ускоряет коммунистическое 
строительство в СССР, но и всемер
но способствует укреплению пози
ций социализма на мировой арене. 
Поэтому понятен тот большой инте
рес, который проявляла и. проявля
ет мировая общественность к реше
ниям мартовского и сентябрьского 
'1965 г.) Пленумов ЦК КПСС, Люди 
самых различных взглядов хотят 
знать, в чем суть хозяйственных 
проблем, осуществляемых в настоя
щее время Советским государством. 
Нет, пожалуй, за рубежом печатного 
органа, который не откликнулся бы 
на это' событие.

Прогрессивная печать объективно 
излагает особенности нашей хозяй
ственной реформы и объективно ин
формирует своих читателей. В бур
жуазной же прессе и по сей день 
идут споры о том, по какому пути 
пойдет советская экономика. Наи
более трезвые наблюдатели утвер
ждают, что она будет развиваться в 
рамках социалистической системы. 
Например, во французском ежене
дельнике «Нотр репюблик» Франсуа 
Фежто подчеркивал; «...Не может 
быть и речи, чтобы в СССР был вос
становлен капитализм».

Однако многие буржуазные идео
логи рассудку вопреки усердно занЯ' 
лись сочинением различных небы
лиц. Глашатаи антикоммунизма не 
брезгают никакими средствами и 
приемами, дабы опорочить меро
приятия, выработанные мартовским 
и сентябрьским Пленумами ЦК КПСС. 
Все чаще и чаще раздаются голоса 
империалистических идеологов о 
том, что наша хозяйственная рефор
ма представляет гобой ни больше, 
ни меньше, как... заимствование ме
тодов капиталистического хозяйство
вания, «вспрыскивание в советскую 
экономику освещенных временем 
приемов свободного предпринима
тельства», как движение к... капита
лизму. Подобное утверждают япон
ская газета «Иомиури», «Нью-Йорк 
тайме» и другие органы западной 
прессы.

Все вымыслы империалистических 
идеологов с «кспи'алист»ческой эво
люции» советской экономики сводят
ся к одному; реформа s СССР яко
бы ведет к уменьшению роли пла
нирования; o f  ачеет возврат к бур
жуазным товарно-денежным отно
шениям; восстанавливает капитали
стические законы прибыли и про
цента; в»одит капиталистический 
принцип материального стимулиро
вания. При трактовке этих проблем 
буржуазные клеветники руковод
ствуются правилом: чем больше
лжи, тем лучше.

НЕ ДЕМОНТИРОВАНИЕ 
МЕХАНИЗМА ПЛАНИРОВАНИЯ, 

А ЕГО УКРЕПЛЕНИЕ
Решения мартовского и сентябрь

ского Пленумов ЦК КПСС открыва
ют широкую дорогу для совершен
ствования методов руководства на
родным хозяйством при сочетании 
централизованного планирования с 
инициативой масс. Этот ленинский 
принцип отражает объективные за
просы социалистического производ
ства как единой хозяйственной си
стемы. Между тем в буржуазной 
печати он истолковывается как по
пытка «совместить несовместимое», 
найти «некую компромиссную ли
нию между альтернативами центра
лизма и экономической демокра
тии». Авторы подобных утверждений 
явно не в ладах с диалектикой. Цен
трализм и демократия в социали
стическом обществе неразделимы. 
«Несовместимость» существует не 
между ними, а между подлинной 
демократией и бюрократическими 
искажениями централизма.

Владимир Ильич Ленин напоминал; 
«Мы стоим за демократический цен
трализм. И надо ясно понять, как 
далеко отличается демократический 
централизм, с одной стороны, от 
централизма бюрократического, с 
другой стороны — от анархизма» 
(Поли. собр. Соч., т. 36, стр. 151).

Социализм по своей природе ис
ключает бюрократические методы 
руководства экономикой. И если в 
решениях сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС идет речь об усилении 
централизованного планового нача
ла в народном хозяйстве страны, то 
это вместе с тем направлено и про
тив любых проявлений недемократи
ческих методов управления, админи
стрирования, ведомственных и мест
нических тенденций.

Подъем планирования советской 
экономики на более высокую сту
пень буржуазная пропаганда изобра
жает как «переход к  его свертыва
нию». В этом отношении характер
но высказывание английской газеты 
«Дейли телеграф». Заявив о том, что 
«механизм планирования в Совет
ском Союзе в значительной степени 
демонтируется», газета далее пишет, 
что сие означает «шаг к признанию, 
пусть и в скрытой форме, капитали
стических концепций ренты, процен
тов, прибылей, рынка и цен».

Чем же o f основывает империали
стическая пропаганда столь стран
ные выводы! Оказывается, «депла
нирование» в СССР она видит в том, 
что сейчас количество плановых по
казателей, получаемых предприя
тиями от центральных органов, 
уменьшаете.". Го ограничивать пла
нирование этими показателями, — 
значит, сознательно принижать его 
роль в развитии социалистической 
экономики.

Сила нашей экономической рефор
мы в том именно - *  заключается, 
что она повышает действенность на
роднохозяйственного планирования. 
Теперь, когда перечень плановых по
казателей уменьшился, предприятия 
получают возможность лучше орга
низовать свою работу, полнее учиты
вать резервы, давать больше и луч
шего качества продукции государ
ству. Новая экономическая рефор
ма разумнр соединяет преимуще
ства централизованного планового 
управления с оперативно-хозяйст
венной самостоятельностью пред
приятий.

КОГДА ОТРЫВАЮТ ФОРМУ ОТ 
СОДЕРЖАНИЯ...

Империалистическая пропаганда 
находится в явном противоречии с 
законами общественного развития, 
когда она пытается изобразить ис
пользование товарно-денежных от
ношений и рынка в нашей стране 
как возрождение капиталистических 
рычагов хозяйствования. Например, 
американский журнал «Тайм» в ста
тье «Россия заимствует у капитали
стов» уверяет, будто в СССР насту
пил «флирт с рыночными механиз
мами», восстанавливается действие 
капиталистического закона спроса и 
предложения. Профессор факульте
та правовых и экономических наук 
Гренобльского университета Робер 
Моссе считает, что производство для 
продажи на рынке «в принципе яв
ляется капиталистической категори
ей».

Если придерживаться таких взгля
дов, то выходит, во-первых, что то
варно-денежные отношения и рынок 
представляют собой явления, кото
рые свойственны только буржуазно
му строю, что, во-вторых, между 
капиталистической «рыночной вко- 
номикой» и развивающимися в на
шей стране товарно-денежными от
ношениями не существует никакой 
разницы.

Но такие «доводы» лишены науч
ной основы; они представляют собой 
не что иное, как фальсификацию 
объективных фактов экономическо
го развития общества. Марксизм-ле
нинизм установил, что товарно-де
нежные отношения, предпосылкой 
которых является общественное раз
деление труд», общественный харак
тер производства, появились задоЛ' 
го до капитализма, и они не исчеза
ют одновременно с уничтожением 
буржуазного строя.

Товарно-денежные отношения, а 
вместе с ними и рынок имели и име
ют место в нашей стране С первых 
же дней рождения Советской вла
сти, Правда, кратковременно, а пе 
риод гражданской войны и иностран
ной интервенции, государство было 
вынуждено установить . режим «во
енного коммунизма», и в то время 
товарно-денежные отношения сош
ли на нет. С введением же новой 
экономической политики, то есть 
1921 года, эти отношения стали ор
ганическим элементом сначала 
экономике переходного от капита
лизма к социализму периода, а за
тем и в экономике победившего со
циализма,

На зыбучем песке построен и дру
гой «аргумент» буржуазных идеоло

гов о «восстановлении» в СССР то
варно-денежных отношений, харак
терных для капиталистического ми
ра. Говоря с заимствовании таких 
отношений Советским государством, 
империалистическая пропаганда фак
тически отождествляет сходство 
формы, в какой они выступают в 
буржуазном обществе, с их новым 
содержанием в условиях социализ
ма, где ликвидирована частная соб
ственность на средства-;; производ
ства.

В нашей стране сложился новый 
тип товарно-денежных отношений, 
они развиваются на основе обще
ственной собственности. Эти отно
шения стали социалистическими, пла
ново управляемыми.

СПЕКУЛЯЦИИ НА КАТЕГОРИИ 
ПРИБЫЛИ

Сразу же после опубликования ре
шения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС в западной прессе появились 
утверждения о том, что переход к 
хозрасчетным методам на предприя
тиях СССР означает попытку внедре
ния в советское хозяйство элемен
тов «экономической демократии» в 
буржуазном ее понимании. Особен
но широкое распространение полу
чили спекуляции на категории при
были.

Буржуазные экономисты твердят, 
будто прибыль в СССР введена не
давно. Но еще в начальный период 
новой экономической политики 
В. И. Ленин призывал настоятельно 
«повысить производительность тру
да, добиться безубыточности и при
быльности каждого госпредприятия» 
(Поли. собр. Соч., т. 44, стр.-343).

Большинство советских предприя
тий из года в год получает прибыль. 
Общая сумма ее постоянно увеличи
вается. В этом можно убедиться, ес
ли просмотреть законы о Государ
ственном бюджете страны, приня
тые Верховным Советом СССР. На
пример, в 1964 году общая сумма 
прибылей в Советском Союзе до
стигла 33,2 миллиарда рублей. В док
ладе о Государственном бюджете 
на 1966 год сообщалось, что в этом 
году сумма прибыли составит 43,1 
миллиарда рублей, то есть возрастет 
по сравнению с прошлым годом на 
16 процентов.

Особенно империалистическая 
пропаганда специализируется на том, 
чтобы отождествить нашу прибыль 

капиталистической. Корреспондент, 
«Нью-Йорк геральд трибюн» Стюарт 
Лури не так давно заявил, что «ста
рой надежной опоре капитализма —. 
стимулу прибыли» ныне в СССР от« 
водится «новое важное положение! 
в экономике». ;

Нетрудно догадаться, что> Sa-STWil 
утверждением буржуазны» экономи
стов скрывается попытка Извратить 
подлинное назначение прибыли в со
ветском обществе. Но к каким бы 
фальсификациям ни прибегали тру
бадуры империализма, им не убить 
истину. Каждому мало-мальски зна
комому с политэкономией человеку 
известно, что, если в условиях бур
жуазного строя прибыль носит экс
плуататорский характер, ее источни
ком служит прибавочный труд наем
ных рабочих, то при социализме 
прибыль получают предприятия, на
ходящиеся в общественной собст
венности. В условиях социалистиче
ского строя прибыль используется 
только в интересах народа.

Все намеченные сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС меры направле
ны на то, чтобы каждое предприя
тие работало ритмично, чтобы из 
года в год повь1шалась эффектив
ность производства. И для этого соз
даются необходимые условия. Те
перь в народном хозяйстве страны 
усиливается значение экономическо
го стимулирования, укрепляется хо
зяйственный расчет, предусматри
вается оставление большей, чем 
прежде, доли прибыли в распоряже
нии предприятий. Вместе с тем осу
ществляется переход от безвозврат
ного финансирования капитального 
строительства к долгосрочному кре
дитованию, вводится плата за про
изводственные фонды, создаются 
специальные фонды материального 
поощрения работников.

В этом усилении материальных сти
мулов некоторые буржуазные орга
ны опять-таки усматривают «возвра
щение» советской экономики к капи
талистическим методам хозяйствова
ния. Так, норвежская газета «Мор« 
генбладет» возвестила, что в про
мышленности СССР вводится, мол, 
конкуренция. А американский обоз
реватель Сульцбергер писал в «Нью- 
Йорк таймсе»: «Наконец-то Кремль 
воспринимает тот элементарный 
принцип, который признается во 
■сем остальном мире, а именно, что 
в основу экономики свободного рын
ка должны быть положены, во-пер
вых, нужды и желания тех людей, 
на службу которым она поставлена, 
а во-вторых, материальные стиму-
ЛЫ...В

Какими жалкими являются попыт
ки буржуазной пропаганды припи
сать капитализму использование ма
териальных стимулов в интересах 
людей труда! Факты, однако, пока
зывают обратное: именно социализ
му присущи стимулы, которые дей
ствительно направлены на повыше
ние народного благосостояния. Если 
в условиях капитализма в результа
те острой конкурентной борьбы 
разоряются одни и обогащаются 
другие, то при социализме матери
альное стимулирование служит иной 
цели. Оно способствует обеспече
нию единства интересов каждого 
работника, каждого коллектива с 
интересами общественными, госу
дарственными.

V
Наша хозяйственная реформа де

монстрирует тот непреложный факт, 
что советский народ идет верным 
путем к достижению целей, постав
ленных Программой КПСС. Этот 
путь, проверенный не практике и не 
раз доказавший свои преимущества 
перед капитализмом, неуклонно ве
дет нас к коммунизму.

Н. ТАРАСЕНКО.
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Тихое дачное место вот эти белые прикреп
ив берегу Финского за- ленные к соснам указа- 

г, тели с загадочнымлива. От Ленинграда словом <<ЛЯПАС» по-
— пятьдесят минут на явились недавно. В

ЛЯПАС, как им поль
зоваться и каковы его 
возможности, должны 
были рассказывать мы, 
томичи. Ведь ЛЯПАС 
создавался у нас, в ла
боратории счетноре
шающих устройств
СФТИ.

Все большее число 
предприятий народного 
хозяйства предъявляет 
спрос на создание
сложных управляющих 
систем, облегчающих

только задать деталь
ную программу.

Программу обычно 
пишут на том языке, 
который понимает ма
шина: языке цифр. Но 
человеку трудно раз-, 
бираться в такой про
грамме, даже если он 
и автор ее. Лучше пи
сать программу реше
ния задачи на языке, 
более привычном че
ловеку, а машину на
учить понимать этот 
язык. Своеобразным

нятий. Комната, слу
жившая красным угол
ком пансионата, в ко
тором разместились 
участники семинара,

И потекли рабочие 
будни. До обеда — 
лекции, практические 
занятия. А  потом — 
дискуссии по различ
ным вопросам теории

В. Г. Лазарев.— Участ- s  
ники семинара догово- Щ 
рились о совместной ~» 
работе. Создана спе- я  
циальная комиссия при я 
Академии наук во я

превращена в лекцион- синтеза автоматов, де- главе с А. Д. Закрев- g
ловые встречи, разго-' ским. Первые итоги 3  
воры о разном за чаш- совместной работы бу- S  
кой чая. И конечно дут обсуждаться в ок- S

ный зал. Он не может 
вместить всех желаю
щих слушать лекции.
Среди них не только же- лыжные прогулки, 
официальные участии- поездки в Ленинград,

ЕЕШИ
Три приза политехников

труд человека и повы- языком - посредником

электричке. Несколько 
длинны# прямых улиц 
в сосновом бору. Раз
ноцветные причудли
вые дома в финском 
стиле.

Таким мы увидели 
Комарове морозным 
утром в феврале. На
верное, таким же этот 
поселок был и вчера, 
и позавчера, и в  сотни 
других зимних дней. А

этом мы были уверены. 
Слово это известно 
лишь тем, кто приехал 
сюда во Всесоюзную 
зимнюю школу-семинар 
из различных городов 
нашей страны: Риги и 
Новосибирска, Томска 
и Ленинграда, Москвы 
и Ташкента, Фрунзе и 
Киева.

О том, что такое

шающих производи
тельность труда. Перед 
разработчиками таких 
систем очень часто
встают задачи, реше
ние которых без вычис
лительных машин поч
ти невозможно: чело
век порой не в состоя
нии обработать за при
емлемый срок всю мас
су информации, нуж
ной для решения зада
чи. А вычислительная 
машина это делает бы
стро и четко. Надо ей

между человеком и ма
шиной и является 
ЛЯПАС. Он оказывает
ся весьма удобным для 
описания программ ре
шения задач, возни
кающих перед проекти
ровщиками вычисли
тельных машин и дру
гих управляющих си
стем. Этим объясняет
ся деловой интерес, 
проявленный к нашим 
лекциям.

ки, но и те, которым не 
удалось достать при
гласительные билеты. 
И они вынуждены при
езжать каждый день 
из Ленинграда.

Работу школы от
крыл член-корреспон
дент Академии наук 
СССР М. А. Гаврилов, 
председатель комиссии 
по теории релейных 
устройств й конечных 
автоматов. По решению 
этой комиссии и была 
организована школа. 
Первую лекцию прочел 
автор ЛЯПАСа— кан

дидат физико-математи
ческих наук А. Д. Зак- 
ревский.

в театры, в Эрмитаж.
Десять дней пронес

лись быстро. Но слу
шатели уже самостоя
тельно написали про
граммы на языке 
ЛЯПАС, познакоми
лись, как работает по 
ним система автомати
ческого программиро
вания на вычислитель
ной машине.

— Организация та
кой школы была очень 
и очень целесообраз
ной, — сказал на за
ключительном заседа
нии доктор техниче
ских наук, сотрудник 
Института проблем пе
редач информации

тябре этого года на — 
симпозиуме, который =  
организует СФТИ сов- £ 
местно с Институтом £ 
математики Сибирского £ 
отделения Академии £ 
наук СССР.

...Белые таблички £ 
со словом «ЛЯПАС». £ 
Но теперь это слово Е  
уже не выглядит таким g  
загадочным. ЛЯПАС я  
стал рабочим языком Е 
большой группы иссле- =  
дователей, и польза от а  
этого не замедлит ска- £ 
заться. а

В. ОСТРОВСКИЙ, Е
М. ТОВШТЕИН, §

научные сотрудники а
лаборатории счетно

решающих уст
ройств СФТИ....Первый день за-
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— —  БОРЦЫ ЗА ВЛАСТЬ СОВЕТОВ

ДЛЯ ТАЕЖ НЫ Х 
ОПЕРАЦИОННЫХ

Ново-Васюганская участковая 
больница К а ргасокского района, 
обслуживающая лесников, охотни
ков, рабочих и инженерно-техниче
ских работников Западной нефте
разведки, пополнилась новым ме
дицинским оборудованием. Аля  
операционной получена бестене
вая лампа с аварийным освеще
нием и электро автоклав для сте
рилизации перевязочного материа
ла. Участковая больница Средне
го Васюгана, где расположена Ва- 
сюганская нефтеразведочная экспе
диция, приобрела кресло для зу
боврачебного кабинета.

В. БОРЗОВ, 
главный врач Каргасокской 

райбольницы.

З В У Ч И Т  С Т А Р И Н Н Ы Й  
Р О М А Н С

D Т О М С К Е  и области проходят 
**  гастроли лауреата Всесоюзного 

конкурса артистов эстрады певицы 
Райсы Жемчужной. Известная ис
полнитель ница цыганских и ста
ринных романсов приехала к нам 
после выступлений в Улан-Удэ, 
Иркутске, Красноярске. Она кон
цертирует в сопровождении ан
самбля гитаристов. Кроме тради
ционного репертуара, Раиса Жем
чужная поет и песни советских цы
ган, а также песни советских ком
позиторов. Вчера певица побыва
ла в А  сине, где дала два концер
та. Закончив свои встречи с том
ским зрителем, Раиса Жемчужная 
продолжит свои гастроли в К уз
бассе. А. МИХАЙЛОВ.

1 С Т Р Е Ч А
П О К О Л Е Н И Й

К этой встрече готовились всей 
школой. Ученики десятых клас
сов приглашали бывших выпуск
ников, делали для них памятные 
значки, украшали зал. Девяти
классники, которые ведут «ле
топись» своей школы, навестили 
бывших учителей, записали их 
воспоминания, достали интерес
ные фотографии. Ценные сведе
ния получили юные историки о 
выпускниках 1941 года, большин
ство которых ушло на фронт вме
сте с директором школы Петром 
Васильевичем Новиковым сразу 
же после сдачи экзаменов.

В день встречи с бывшими вы
пускниками был открыт музей 
школы, в котором собраны фото
альбомы, воспоминания выпуск
ников, оформлены стенды, расска
зывающие о жизни школы в на
ши дни.

Встречу с выпускниками шко
лы № 1 открыла завуч старших 
классов А. Г. Карасева. Выступа
ли выпускники разных поколе
ний, рассказывали о том, что да
ла им школа. Потом был большой 
концерт.

Интересно прошел этот вечер.
И. СВИРИДОВА,

член комитета ВЛКСМ шко
лы N° 1 г. Томска.

И Е У Г А  С И  М О Е  П Л А  М Я
В этих заметках я хочу рас

сказать о замечательной семье 
патриотов, беззаветно служившей 
делу революции. Речь пойдет ’ о 
Георгии Карповиче Васильеве, его 
жене Ирине Федоровне и дочери 
Варе. С 1910 года Васильевы жи
ли в Томске и вели активную ра
боту в большевистском подполье 
в годы реакции и в период колча
ковского переворота.

Георгий Карпович Васильев — 
сын бедного казака из Минусин
ского уезда (ныне Красноярский 
край). Ирина Федоровна также из 
бедняцкой крестьянской семьи, 
жившей в Ачинском уезде. Поже
нившись, они покинули родные 
места и поехали искать счастье. В 
Чите Васильев работал в желез
нодорожном депо и близко сошел
ся с местными революционерами. 
Он принимал активное участие в 
вооруженном восстании в 1905 
году. После поражения революции 
Васильевы вынуждены были по
кинуть Читу и поселиться снача
ла в Барнауле, а затем в Томске.

Здесь Георгий Карпович рабо
тал кузнецом в частной кузнице, а 
позднее вместе с И. Е. Бутузовым, 
Ф. А. Пономаревым, Т. А. Воро
ниным, В. Н. Михайловым и Пу- 
жайцевым создали кузнечно-эки
пажную мастерскую и привлекли 
в свою артель еще многих товари
щей.

В примыкавшем к мастерской 
заборе был сделан потайной вы
ход на Подгорный переулок, о су
ществовании которого ни полиция, 
ни шпики понятия не имели. Из 
мастерской через флигель имелся 
вход в квартиру. Когда на квар
тире Васильева собирались деяте
ли томского революционного под
полья, то на улицу выставлялись 
дозорные. Пока полиция идет че
рез весь двор к дому, что случа
лось нередко, участники собрания 
могли успеть припрятать ' или 
сжечь нелегальную литературу, 
листовки, документы, .а сами че
рез флигель перебраться в мастер
скую, а оттуда проскользнуть по
тайным ходом на Подгорный пе
реулок.

Мне пришлось быть свидетель
ницей одной из сходок подполь
щиков, во время которой нагряну
ла полиция с обыском. Было это 
в разгар империалистической вой
ны. Собранием руководил один из 
видных революционеров Томска 
Дмитрий Иванович Кривоносенко. 
Он выступил с яркой речью, в ко
торой призывал собравшихся все
ми мерами поднимать революци
онный дух рабочих, готовить их к 
грядущим боям. На столе лежали 
листовки к рабочим, написанные 
от руки. Участники собрания рас
пределяли между собой обязанно
сти. Каждый должен был вынести 
из дома Васильевых определенное 
количество листовок и доставить 
их по организациям и в военный 
городок.

Сестра Ирины Федоровны Ва
сильевой Мария Матвеевна якобы 
промывала веранду мастерской и 
внимательно следила за дальними

НА СНИМКЕ: Г. К. Васильев и И. Ф. Васильева.

Н У  И Н У !

Бесстрашно смотрит женщина в лицо смерти, которой угрожает ей бан
дит с пистолетом.

Такая картина рисуется западногерманским властям, принявшим недавно 
специальное постановление в целях обеспечения безопасности банковских 
работников и... денежных вкладов. Каждый кассир должен иметь перего
родку из пуленепробиваемого стекла, отделяющую его от клиентов (на 
снимке).

Эти чрезвычайные меры предосторожности легко объясняются словами 
председателя «Федерального ведомства по борьбе с уголовными преступле
ниями», который заявил, что за последние годы в ФРГ наблюдались «си
стематический рост числа "уголовных преступлений и одновременно умень
шение числа раскрываемых преступлений».

(Ф ото Кейстон —  Т А С С ).

воротами. Вдруг она сообщает, 
что двое появились у ворот. В 
квартире во время Сходок всегда 
топилась плита, на которой стояли 
кастрюля и чайник. Прокламации 
быстро полетели в печь. Жаль бы
ло стольких трудов, но прятать 
было уже поздно. Два чистых, не
заполненных паспорта Ирина Фе
доровна передала мне, чтобы я их 
спрятала за пазуху.

— Тебя-то полицаи, наверно, 
не станут обыскивать, — сказала
°ад -;ы .

Я растерялась и сунула паспор
та за чехол стула, на котором си
дела, и принялась за чтение учеб
ников — в то время занималась 
подготовкой к экзаменам. Сергей 
Рассоленко стоит возле меня, дик
тует задачу по арифметике. Дмит
рий Иванович Кривоносенко (он 
тогда жил у Васильевых) лег на 
кровать с книжкой в руках. Хозяй
ка возится возле печи.

Максим Илларионович Рудаков, 
Федор Кузнецов и другие участни
ки сходки потайным ходом-вышли 
в мастерскую.

Заходят двое полицейских ’ и 
предъявляют документ на обыск. 
Они обшаривают всё уголки, за
глядывают в каждый ящик, в каж
дую щель. Мне впервые ' приходи
лось видеть такое, и я очень вол
новалась, боясь, что обнаружат су- 
нутйе мною под чехол стула пас
порта.' Сергей ' Рассоленко, чтобы 
как-то скрыть мое волнение, с на
пускной строгостью сказал:

— Как это вы, Маруся, не мо
жете понять такой простой вещи 
в арифметике?

Обыскав все, полицейские по
дошли к нам, посмотрели мою тет
радку.;

-гг Она готовится экстерном в 
гимназию Тихонравовой. — гово
рит Сергей, — трудно заниматься 
со взрослыми...

— Вы ее репетитор? ,
— Нет, просто помогаю в сво

бодное время.
Полицейские потоптались и уш

ли ни с чем.
Я привела один эпизод из 

жизни революционного подполья, 
ярко запомнившийся мне. Кварти
ра Васильевых являлась одним из 
опорных пунктов большевистского 
подполья Томска. На этой кварти
ре и во дворе прятались листовки, 
оружие, которые потом переправ
лялись по назначению.

На квартире Г. К. Васильева 
жили многие революционеры, на
ходившиеся на нелегальном поло
жении.

Очень часто здесь скрывались 
и жили без прописки люди. Все 
они получали приют у Васильева, 
и за питание он ни с кого не брал 
ни копейки, всем помогал беско
рыстно. Сами хозяева квартиры 
жили скудно, в квартире были 
только самые необходимые вещи. 
Георгий Карпович, помню, посто
янно ходил в замасленной и поно
шенной верхней одежде. На всех 
мужчин, проживающих в доме, 
имелось одно выходное пальто. 
Ирина Федоровна и в зимнюю сту
жу, осенью и весной надевала те
логрейку. Эти люди жили для ре
волюции, отдавая ей все.

Недавно в «Красном знамени» 
я прочла статью С. Напольского 
«Бесстрашный боец революции», 
где упоминается имя Бутузова. 
Иван Егорович Бутузов долго жил 
у Васильевых и работал в мастер
ской. Некоторое время у Василь
евых жили Константин Петрович 
и Вера Петровна Лабынцевы. По
том они сняли себе квартиру, и 
она тоже служила местом явки. 
Васильевы часто провожали поли
тических к Лабынцевым.

Жил у Васильева и работал в 
мастерской питерский рабочий, пе
чатник Федор Осипович Толчев, 
бежавший из Якутии, куда царское 
правительство сослало его на веч
ную каторгу.

С 1914 года у Васильевых жил 
Дмитрий Иванович Кривоносенко, 
избежавший смертной казни за 
организацию восстания в Чите в 
1905 году .и за убийство жандар
ма. Хорошо помню рассказы Дмит
рия Ивановича о революционных 
событиях' 1905 года.

А  в 1915 году на квартире Ва
сильева появился ближайший друг 
Дмитрия Ивановича Исай Леонть
евич Наханович, или Володя, как 
тогда его звали. Наханович не жил 
у Васильевых, но часто приходил 
и вместе с Кривоносенко проводил 
собрания с рабочими, устраивал 
читки и беседы.

Наханович и Кривоносенко 
устроились экспедиторами в типо
графию газеты «Утро Сибири». В 
типографии овн печатали про
кламации дом военных и ли

стовки. Эта подпольная литерату
ра прюходила через квартиру Ва
сильевых, а затем доставлялась в 
казармы, где находились во
инские части, и расклеивалась по 
улицам. Часто носили проклама
ции в казармы Пана Согрина и 
дочь Г. К. Васильева Варя.

Не помню сейчас, в каком году
— или в 1915 или в 1916, — 
Г. К. Васильева взяли в царскую 
армию. Служил он в Новоникола- 
евске и работал в полковой куз
нице, но и там он был на особом 
учете как политический.

После свершения Февральской 
революции 1917 года Васильев 
снова в Томске. Он официально 
вступил в партию большевиков и 
в Красную гвардию. Вместе с ним 
в Красную гвардию вступила и 
его жена Ирина Федоровна.

В первые годы Советской вла
сти Георгию Карповичу партия по
ручает вести борьбу с безработи
цей; он организовывает в Томске 
ряд мастерских.

Во время колчаковского перево
рота Васильев был арестован и 
брошен в тюрьму, но оставшимся 
на воле товарищам удалось каким- 
то образом освободить его и Ф. А . 
Крылова с женой. И снова партия 
большевиков поручает Георгию 
Карповичу организовать мастер
ские, где можно было бы вести 
подпольную работу. Он принимал 
активное участие в подготовке вос
стания против колчаковцев.

После разгрома Колчака и ус
тановления Советской власти в Си
бири Васильев был призван в 
Красную Армию и участвовал в 
разгроме белогвардейских банд.

Окончилась гражданская война. 
Молодая Стлана Советов присту
пила к ликвидации разрухи. Г. К. 
Васильев проводит большую орга
низаторскую работу, создает ме
таллопромышленный кооператив 
«Рассвет», который размещался в 
здании, где сейчас столовая по 
улице Фрунзе. По заданию пар
тии он ездил в деревню для нала
живания партийной работы.

Вся жизнь Георгия Карповича 
и Ирины Федоровны Васильевых
— яркий образец служения на
роду, делу социализма.

Из письма их дочери Варвары 
Георгиевны Васильевой, прожива
ющей сейчас в Ленинграде, я уз
нала о последних днях жизни этих 
прекрасных людей. В мае 1941 го
да Георгий Карпович и Ирина Фе
доровна уехали в Ленинград. На
грянула война. Им предлагали 
эвакуироваться, но они отказались.

—  Мы будем вместе со всеми 
защищать дорогой город Ленина,
— ответили Васильевы.

И защищали, как могли. Геор
гий Карпович был в ополчении, ус
танавливал отопление в госпита
лях, а Ирина Федоровна работала 
в военном госпитале. Голод и хо
лод в осажденном фашистами Ле
нинграде унесли много жизней. 
Скончались на боевом посту Г. К. 
и И. Ф. Васильевы. Они схоронены 
на Пискаревском кладбище, где 
горит вечный огонь.

Пламя вечного огня является 
символом того, что идеи великого 
Ленина, идеи Коммунистической 
партии непреоборимы и будут 
всегда жить в умах и сердцах че
ловечества. А подвиг людей, от
давших жизнь за эти великие идеи, 
служит примером для живущих и 
грядущих поколений.

М. МАЛЫШКИНА, 
пенсионерка.

В пятый раз сильнейшие биатло
нисты вузов РСФСР собрались 
нынче разыграть главный пере
ходящий приз — большой серебря
ный кубок. Соревнования прохо
дили в Ленинграде. Капризная 
оттепельная погода доставила нема
ло хлопот и огорчений на кавго- 
ловской лыжне, особенно в пер
вый день, когда 24 команды вы
шли на старт оспаривать призы за 
впервые введенную в программу 
соревнований эстафету 4 x 7 ,5  ки
лометра. ^

Сильные команды Ленинград
ской лесотехнической академии и 
Пермского политехнического ин
ститута, захватив лидерство с пер
вого этапа, сохранили его до конца. 
Нашей команде основную борьбу 
пришлось вести с прошлогодним 
победителем — командой Москов
ского авиационного института. На 
втором этапе Александр Филимо
нов обогнал двух участников и вы
вел команду на третье место. Его 
товарищи закрепили успех.

На следующий день соревнова
ний каждая команда вступила в 
бой (бег на 20 километров со 
стрельбой на четырех рубежах) 
уже полным составом. Вчерашние 
победители-ленинградцы не смо
гли удержаться даже в пятерке 
сильнейших, слишком много

штрафных минут получили они за 
неточную стрельбу. Место лиде
ров заняла команда Иркутского 
политехнического института. Хотя 
томичей и преследовали неудачи- 
(на головокружительном спуске 
сломали по лыже А. Стрельцов ч 
П. Глаз), томские лыжники суме
ли найти замену, закончить ди
станцию и поддержать успех дру
зей по команде. В. Харченко в 
личном зачете стал пятым, хотя 
ему по силам было быть в призе
рах, стреляй он несколько акку
ратнее. Несомненен успех дебю
тантов этих соревнований Нико
лая Антонова и особенно Алек
сандра Филимонова, сумевшего 
занять личное 6-е место.

По второму дню соревнований в 
командном зачете, пропустив 
вперед с небольшим преимущест
вом пермяков, томичи вновь ста 
ли призерами. В итоге двухднев 
ной борьбы первое место завоева 
ла команда Пермского политехки 
веского института с 4 очками 
Томичи вместе с командой Иркут
ского политехнического института 
набрали по 6 очков и заняли третье 
место. Кроме того, томские биатло
нисты получили еще приз за успех 
в общекомандном зачете.

Б. ПЛОТНИКОВ, 
старший преподаватель ТПИ, 

тренер команды.

Почему наши перчатки не первые?
В Баку на личное первенство цент

рального. совета «Буревестника» вы
езжала группа томских боксеров в со
ставе политехников В. Подойницына, 
В. Игумнова. А . Годунова, тириэтов- 
цев Э. Маснева. В. Другова. Все они 
выступили в соревнованиях неудач
но, несмотря на то, что некоторые из 
них имели шансы провести бои го
раздо успешнее. Например, боксер по
лутяжелого веса Андрей Годунов 
встретился с представителем Москов
ской области мастером спорта Б. Ба- 
баянцем, бывшим чемпионом СССР 
среди молодежи, и на протяжении 
двух раундов держал инициативу в 
своих руках. Но недостаток опыта не 
позволил ему добиться победы. Еще 
до боя нельзя было не заметить то
го нервного состояния, в котором на
ходился томский боксер. Это было 
вызвано недостатком опыта участия в 
официальных первенствах. Этр отсут
ствие опыта и привело к поражению. 
Кстати, не только его. В таком же по
ложении оказались В. Другое и 
Э. Маснев. Если бы они за свою

спортивную «карьеру» провели хотя 
бы половину тех боев, которые прове
ли их соперники, то результат был 
бы иным.

Приходится сделать упрек в адрес 
областной федерации бокса и ее пред
седателю Ю. Баранову, которая до 
с их пор не осуществляет практиче
ского руководства развитием бокса в 
области. А  ведь приближается пер
венство области 1966 года. Томским 
боксерам нужно больше соревнова
ний, больше боевых встреч. Ведь толь
ко они являются основой всей боевой 
подготовки боксера, проверкой его 
технического багажа. Федерации бок
са это надо учесть. Чем больше мы 
будем встречаться с боксерами дру
гих областей, тем сильнее станет том
ский бокс. А  встречи эти организо
вать нетрудно, если наша федерация 
станет активной и уйдет от своей со
зерцательной позиции.

В. АЛИТКИН, 
преподаватель политехниче

ского института.

СПОРТСМЕНЫ ИДУТ ПО ОРИЕНТИРУ
На днях в районе с. Большое Про

топопове состоялись первые област
ные лично-командные соревнования 
по спортивному ориентированию на 
маркированной трассе. В соревновани
ях приняло участие тринадцать 
команд. Первое общекомандное ме
сто и переходящий кубок области за
воевала команда политехнического ин
ститута; Второе и третье места заня
ли команды ТИРиЭТа я сборная 
команда студенческого добровольного 
спортивного общества «Буревестник». 
Победителями среди мужских и жен

ских команд стали студенты-политех
ники. В личном зачете победу одер
жали студенты ТПИ В. Полнов и 
Г. Парыгина.

Победители областных соревнова
ний войдут в состав сборной команды 
Области для участия в матчевой 
встрече краев и областей Сибири и 
Дальнего Востока по ориентированию, 
которые состоятся осенью в Красно
ярске.

Е. ЕГОВАТЫХ, 
главный секретарь соревнова
ний.

П О Х О Р О Н Ы  А К А Д Е М И К А  
Н . М .  С И С А К Я Н А

Деятели науки и культуры, тру
дящиеся Москвы 15 марта проща
лись с крупным учеяым-биохими- 
ком, выдающимся организатором 
советской науки академиком Но
райром Мартиросовичем Сисакя- 
ном. Внезапная смерть оборвала 
яркую жизнь большого труженика, 
до конца отданную Родине, разви
тию науки.

На гражданской панихиде в кон

ференц-зале Президиума Академии 
наук СССР выступили президент 
Академии наук СССР академик 
М. В. Келдыш, академики В. А. 
Кириллин, А. И. Опарин и другие. 

Траурный митинг состоялся на 
Новодевичьем кладбище. Высту
павшие высоко оценили заслуги 
покойного перед Родиной, совет
ской и мировой наукой.

(ТАСС}.

ИЗВЕЩЕНИЕ

17 марта, в 7 часов вечера, в 
помещении Дома ученых (ул. Со
ветская, 45) состоится очередное 
занятие народного университета 
изобразительного искусства по те

ме: «Русский пейзаж». Читает на
учный сотрудник Государственного 
русского музея г. Ленинграда За
харова Д. С. В фойе большая 
книжно-иллюстративная выставка.

П О Г О Д А

17 марта по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, слабый снег, ветер 
южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура днем— 1— 6 градусов 
мороза.

В Томске — облачная погода с 
прояснениями, слабый снег, ветер 
южный, 5 — 10 метров в секунду,

температура днем — 2 — 4 граду» 
са мороза.

18— 19 марта — преимущест
венно без осадков, ветер 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 15— 20 градусов, днем — 
3 — 8 градусов мороза.

Р е д а к т о р  А ,  Н .  Н О В О С Е Л О В .

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
17 м арта — «М адридская сталь».
18 марта — «Денис Давыдов».
Начало спе ктакл е й  — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Нет неизвест
н ы х  солдат» — 9-30, 11-20, 13-10, 
15, 16-50. 18-40, 20-30, 22-20. 
М алый зал — «П охититель пер
си ко в»  — 9-30, 11-20, 13-10, 15.
16-50, 18-40, 20-30, 22-20. Ф ильм  
для взрослых.
Зал ки н о х р о н и ки  — « А ку -А ку »  —
10-40, 13-25, 16-10, 18-55, 21-40.
«Человек и атом» — 9-30, 12-15, 
15, 17-45, 20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Нет н еизвестны х 
солдат» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20. 18-10, 20, 21-50.
Зелены й зал — «Нет неизвестны х 
солдат» — 9-30, 11-20, 13-10, 15,
1Г50 . 18-40, 20-30, 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Нет неизвест
н ы х солдат» — 10. 11-45. 13-30, 
15-15, 17-10, 18-55, 20-40, 22-25.
М алый зал — «П охититель пер- 
синов» — 10, 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10, 18-55. 20:40, 22-25. Ф ильм  
для взрослы х.

«ПИОНЕР»
— «Город мастеров» — 10. 11-40,
13-20, 15. «Дорога к  морю » —
16-40, 18-20, 20. 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Лебедев против  Лебедева» —
17. 19, 20-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ж енщ ины » — 16. 18, 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 17 МАРТА

18.30. Любителям фортепьянной му
зыки. Играет Артур Рубинштейн 
(рояль). 19.00. Т р уж е н и ка м  сел ьско го  
хозяй ства . 19.30. Экран — школьни
кам. 20.30. Очерк «П росто я работаю  
волш ебником ». 20.40. Новости. 21.00. 
Спектакль новосибирского драмати
ческого театра «Красный факел» 
«Деревья ум и р а ю т  стоя», пьеса 
А. Кассоны.

ВНИМАНИЮ
домоуправлений, жилищно-ком

мунальных отделов и домовладель
цев!

При сбрасывании с крыш сне
га не повреждайте воздушных ли
ний электропередач.

При необходимости отключения 
линий обращайтесь по адресу: гор. 
Томск 50, Конная площадь, 10, 
Томские горэлектросети. Телефо
ны 39-08, 53-14.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ 
ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 30 
марта, в 2 часа дня, в актовом 
зале на ученом совете состоит
ся

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
ьа соискание ученой степени 

кандидата медицинских наук 
М. И. Зотовой на тему: «Золо
той корень — новое стимули
рующее и адаптогенное средст
во»; Г. А. Калачевым на тему: 
«Коллатеральное и редуциро
ванное кровообращение ободоч
ной кишки».

С диссертациями можно оз
накомиться в библиотеке меди
цинского института.

Комитет ДОСААФ производит 
набор на курсы мотоциклистов и 
связистов-регулировщиков АТС.

За справками обращаться: гор; 
Томск 12, проспект имени Кирова, 
59, дом № 6, за гастрономом 
№ 16, телефон Ns 31-51, дополни
тельный 1-50, часы приема с 16
ттп 1 Q и о г О__1

j^aaDDoaaaaDoaaaDaoaoaDaaoaociacioDooa'

3 ВНИМАНИЕ g
Я П□ □□ Коллективы, которые пред-g 
оставили заявки на приобретение° 
о абонементов по футболу на иг-g 
оры класса «А »  на первый K p y r .g  
“ должны произвести оплату flog
□ 23 марта 1966 года. В случае g
g неуплаты в указанный срок за-g 
g явки будут аннулированы и або-g 
g нементы поступят в свободную" 
g продажу. □
□ За справками по продаже або- g
□ нементов обращаться ежеднев- g
□ но (кроме воскресенья) с 8 до 9 g
□ утра и с 16 до 19 часов в спорт-g
а комбинат. g
S gйпаапашэоппппасшпсшоппаппппооопопппа

Управление снабжения и сбыта 
Томского облисполкома доводит до 
сведения всех предприятий и орга
низаций местных Советов, что, 
начиная с 15 марта 1966 года, от
пуск товаров будет производиться 
только после предварительной оп
латы выставленных аккредитивов 
или расчетов чеками из лимитиро
ванных чековых книжек.

Томскому областному управле
нию «Вторчермета» требуются: 
огнерезчики, грузчики, ученики га
зорезчиков, механики на самоход
ные баржи.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Яковлева. 18. 2— 1

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла производит прием на курсы 
счетоводов, бухгалтеров, операто
ров и повышения квалификации 
старших бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск 3, пере
улок Макушина, 14. 2 — 1

Томской грузовой автотранспорт
ной контор1 N° 1 требуются: Що- 
феры 1-го, 2 го, 3-го классов, авто
слесари, ^лесари по оборудованию, 
охранники (мужчины и женщины), 
дипломированные автомеханики.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Герцена, 68, отдел кадров. 2 — I

г . Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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